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Journée internationale des travailleurs: 

Message du président de la République

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a adressé, lundi, 
un message aux travailleurs 
algériens, à l’occasion de la 
Journée internationale des 
travailleurs célébrée le 1er 
mai de chaque année, dont 
voici la traduction APS du 
texte intégral:
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et Paix sur Son 
messager,
Mes sœurs travailleuses, mes 
frères travailleurs,
La fête des travailleurs 
célébrée le 1er mai de chaque 
année est une occasion pour 
exprimer notre considération 
et reconnaissance aux 
travailleuses et aux 
travailleurs qui contribuent 
chacun de son poste, 
tous métiers et fonctions 
confondus, à l’essor de 
l’Algérie et au bien-être des 
citoyennes et citoyens..
Convaincu que l’élément 
humain est la base du 
développement durable et 
la source de création de la 
richesse, nous avons inscrit 
depuis 2020 l’amélioration de 
la situation des travailleuses 

et des travailleurs au 
cœur de nos priorités, à la 
faveur de mesures prises 
progressivement consistant à 
augmenter le salaire national 
minimum garanti, à exonérer 
les faibles revenus des impôts, 
et à augmenter les salaires et 
les pensions et allocations de 
retraite..
Nous avons aussi veillé à 
l’insertion professionnelle 
des contractuels dans des 
emplois permanents et à la 
transformation des contrats 
des bénéficiaires du dispositif 
d’insertion sociale en contrats 
à durée indéterminée, ce qui 
a permis de confirmer en très 
peu de temps, plus d’un demi-
million de travailleurs dans 
emplois stables..

Pour encourager l’esprit 
d’initiative nous avons 
institué un congé pour la 
création d’une entreprise 
afin de permettre aux 
fonctionnaires de réaliser des 
projets d’investissement sans 
craindre la perte de leurs 
postes, et lancé un nouveau 
mécanisme permettant 
aux citoyens travaillant 
à l’étranger d’adhérer 
volontairement au système 
national de sécurité sociale, 
et partant bénéficier du droit 
à la retraite..
Et afin de renforcer cette 
démarche progressive, nous 
nous attelons constamment 
à améliorer le cadre de vie et 
à soutenir le pouvoir d’achat 
en fonction des équilibres 

financiers du pays, tout en 
veillant à réunir les conditions 
propices à travers la 
promotion du dialogue social 
et l’encadrement de l’action 
syndicale en préservation des 
droits des travailleurs et de 
leur avenir professionnel..
Ainsi, les acquis obtenus dans 
le monde du travail attestent 
de notre détermination 
à préserver la dignité du 
citoyen, à valoriser les efforts 
et à ériger le travail en 
une valeur essentielle pour 
l’édification d’une économie 
moderne et forte avec les 
mains des Algériennes et des 
Algériens que nous appelons 
à adhérer au processus de 
changement que connait 
l’Algérie nouvelle dans 
cette phase, et à remporter 
le pari de l’économie de 
la connaissance et de la 
transformation numérique..
Il s’agit pour ce faire de veiller 
à l’utilisation optimale des 
mécanismes et des dispositifs 
créés dans l’objectif 
d’encourager l’initiative et 
l’esprit d’innovation, et de 
consacrer la transparence 
dans la gestion des affaires 
publiques et du principe 
d’égalité des chances pour 

les travailleuses et les 
travailleurs, et les partenaires 
économiques et sociaux..
Enfin, je voudrais adresser mes 
félicitations aux travailleuses 
et aux travailleurs, et je 
saisis cette occasion pour 
rendre hommage avec eux au 
militantisme des travailleurs 
et syndicalistes qui ont gravé 
leurs noms grâce à leur 
engagement national et leur 
loyauté à la patrie..
Je tiens, également, à 
m’incliner à la mémoire 
des deux martyrs Aissat Idir 
et Abdelhak Benhamouda 
et de leurs compagnons 
parmi les syndicalistes et 
les travailleurs, tombés en 
martyrs durant la Glorieuse 
Guerre de libération, ainsi que 
les martyrs du devoir national, 
qui, à travers leurs positions 
nationalistes audacieuses, ont 
barré la route aux partisans 
de l’extrémisme violent et du 
terrorisme barbare durant les 
années de la tragédie.
Gloire à nos martyrs,
Vive l’Algérie libre, 
souveraine et altière,
Que la paix, la clémence, et 
la bénédiction d’Allah soient 
sur vous”.

Le président de la République appelle les Algériens à adhérer 
au processus de changement que connait l’Algérie nouvelle

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a appelé, lundi, les Algériennes 
et les Algériens à adhérer au 
processus de changement que 
connait l’Algérie nouvelle 
dans cette phase, soulignant 
que les acquis obtenus dans 
le monde du travail attestent 
de la détermination de l’Etat à 
préserver la dignité du citoyen et 
à ériger le travail en une valeur 
essentielle pour l’édification 
d’une économie moderne et forte.
Dans un message adressé 
aux travailleurs algériens, 
à l’occasion de la Journée 
internationale des travailleurs, 
le Président Tebboune a indiqué 
que “les acquis obtenus dans le 
monde du travail attestent de 

notre détermination à préserver 
la dignité du citoyen, à valoriser 
les efforts et à ériger le travail 
en une valeur essentielle pour 
l’édification d’une économie 
moderne et forte avec les mains 
des Algériennes et des Algériens”.
Dans ce cadre, le chef de l’Etat 
a appelé les Algériennes et les 
Algériens à “adhérer au processus 
de changement que connait 
l’Algérie nouvelle dans cette 
phase, et à remporter le pari de 
l’économie de la connaissance et 
de la transformation numérique”.
Il s’agit, pour ce faire, selon le 
Président Tebboune, de “veiller 
à l’utilisation optimale des 
mécanismes et des dispositifs 
créés dans l’objectif d’encourager 
l’initiative et l’esprit 
d’innovation, et de consacrer la 

transparence dans la gestion des 
affaires publiques et du principe 
d’égalité des chances pour les 
travailleuses et les travailleurs, 
et les partenaires économiques et 

sociaux”.
Le président de la République 
a adressé, à cette occasion, ses 
félicitations aux travailleuses et 
aux travailleurs, saisissant cette 

occasion pour rendre hommage 
avec eux “au militantisme des 
travailleurs et syndicalistes qui 
ont gravé leurs noms grâce à 
leur engagement national et leur 
loyauté à la patrie”.
Le président de la République 
s’est, également, incliné à “la 
mémoire des deux martyrs Aissat 
Idir et Abdelhak Benhamouda et 
de leurs compagnons parmi les 
syndicalistes et les travailleurs, 
tombés en martyrs durant la 
Glorieuse Guerre de libération, 
ainsi que les martyrs du 
devoir national, qui, à travers 
leurs positions nationalistes 
audacieuses, ont barré la route 
aux partisans de l’extrémisme 
violent et du terrorisme barbare 
durant les années de la tragédie”.
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Revalorisation annuelle des pensions et allocations 
de retraites à partir du 1er mai

Revalorisation des pensions et allocations de retraite :
La FNTR salue les décisions du président de la République

La durée des fêtes de Aid El-Fitr et Aid El-Adha fixée 
désormais à trois (3) jours chômés et payés

L’insertion professionnelle des contractuels a permis 
de confirmer plus d’un demi-million de travailleurs

Le Conseil des ministres, 
réuni dimanche sous la 
présidence du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a approuvé la 
revalorisation annuelle des 
pensions et allocations de retraite, 
à partir du 1er mai, et ce dans le 
cadre de l’amélioration continue 
du niveau de vie des citoyens, 
a indiqué un communiqué du 
Conseil des ministres.

“Dans le cadre de l’amélioration 
continue du niveau de vie 
des citoyens, et en plus des 
majorations précédentes décidées 
par Monsieur le Président au 
profit des retraités, le Conseil 
des ministres a approuvé la 
revalorisation annuelle, à 
compter du 1er mai, des pensions 
et allocations de retraite”, lit-on 
dans le communiqué.
Cette revalorisation a été 

décidée comme suit: “ 5% pour 
la catégorie bénéficiant d’une 
allocation ou d’une pension 
égale ou inférieure à 20.000 
DA, 4% pour la catégorie dont 
la pension ou l’allocation est 
supérieure à 20.000 DA et égale 
ou inférieure à 50.000 DA, et 3% 
pour la catégorie dont la pension 
ou l’allocation est supérieure à 
50.000 DA”, a ajouté la même 
source.

Le Conseil des ministres a 
approuvé, dimanche lors d’une 
réunion présidée par le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la proposition portant 
prolongation d’une journée de la durée 
des fêtes de Aid El-Fitr et Aid El-Adha, 
soit trois (03) jours chômés et payés au 
lieu de deux (02).
Lors de cette réunion, le président de 
la République a également ordonné une 
révision annuelle, le 1er mai de chaque 
année, des pensions de retraite.
Par ailleurs, il a été décidé de 
promulguer une loi sur la régularisation 
des constructions illicites, tout en 
soulignant la nécessité de faire la 
distinction entre les constructions 
illicites et les constructions anarchiques.

Le Président Tebboune a, d’autre part, 
ordonné la promulgation d’une loi 
relative à la lutte contre la falsification 
des certificats de résidence.
Le Conseil des ministres a, en 
outre, décidé de mettre en place un 
office chargé de l’achat auprès des 
agriculteurs des récoltes agricoles de 
large consommation, pouvant être 
stockées.
Le président de la République a, par 
la même, ordonné l’achat de six (6) 
avions bombardiers d’eau de taille 
moyenne pour lutter contre les feux de 
forêt et le lancement d’un appel d’offre 
à destination des start-up pour le 
contrôle du couvert forestier, à travers 
le développement et la modernisation 
de drones.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé lundi que son attachement 
à l’insertion professionnelle des 
contractuels dans des emplois 
permanents et à la transformation 
des contrats des bénéficiaires du 
dispositif d’insertion sociale en 
contrats à durée indéterminée 
avait permis de confirmer en très 
peu de temps, plus d’un demi 
million de travailleurs dans des 
emplois stables.
“Convaincu que l’élément humain 
est la base du développement 

durable et la source de création 
de la richesse, nous avons inscrit 
depuis 2020 l’amélioration de 
la situation des travailleuses et 
des travailleurs au cœur de nos 
priorités, à la faveur de mesures 
prises progressivement consistant 
à augmenter le salaire national 
minimum garanti, à exonérer 
les faibles revenus des impôts, 
et à augmenter les salaires et 
les pensions et allocations de 
retraite”, a écrit le président de 
la République dans un message 
adressé aux travailleuses et aux 
travailleurs algériens, à l’occasion 

de la Journée internationale des 
travailleurs.
Il a affirmé, en outre, que 
son attachement à l’insertion 
professionnelle des contractuels 
dans des emplois permanents et 
à la transformation des contrats 
des bénéficiaires du dispositif 
d’insertion sociale en contrats à 
durée indéterminée, “a permis 
de confirmer en très peu de 
temps, plus d’un demi million de 
travailleurs dans emplois stables”.
“Pour encourager l’esprit 
d’initiative nous avons institué 
un congé pour la création d’une 

entreprise afin de permettre aux 
fonctionnaires de réaliser des 
projets d’investissement sans 
craindre la perte de leurs postes, 
et lancé un nouveau mécanisme 
permettant aux citoyens 
travaillant à l’étranger d’adhérer 

volontairement au système 
national de sécurité sociale, et 
partant bénéficier du droit à la 
retraite”, a-t-il ajouté.
Le président de la République a 
souligné que l’Etat œuvre sans 
cesse “à améliorer le cadre de vie 
et à soutenir le pouvoir d’achat en 
fonction des équilibres financiers 
du pays, tout en veillant à réunir 
les conditions propices à travers 
la promotion du dialogue social 
et l’encadrement de l’action 
syndicale en préservation des 
droits des travailleurs et de leur 
avenir professionnel”.

La Fédération nationale 
des travailleurs retraités 
(FNTR), affiliée à l’Union 

générale des travailleurs algériens 
(UGTA), a salué lundi les décisions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
profit des retraités, notamment 
la revalorisation annuelle des 
pensions et allocations de retraite, 
à partir du 1er mai, affirmant 
que ces décisions contribuent à 
l’amélioration du niveau de vie de 

cette catégorie de la société.
Dans ce cadre, le Secrétaire 
général de la FNTR, Mouloud 

Belkhoudja, a salué, en marge 
de la célébration de la Journée 
internationale des travailleurs au 
siège de l’UGTA à Ben Aknoun, 
toutes les décisions prises par le 
président de la République au 
profit des retraités, se félicitant 
de “son engagement envers cette 
catégorie”.
Les décisions du Président 
Tebboune relatives à la 
revalorisation annuelle des 
pensions et allocations de retraite 

“sont à même de contribuer 
à l’amélioration du niveau 
de vie des retraités, à travers 
l’amélioration de leur pouvoir 
d’achat”, a-t-il ajouté.
Le Conseil des ministres, réuni 
dimanche sous la présidence 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a approuvé la revalorisation 
annuelle des pensions et 
allocations de retraite, à partir 
du 1er mai, et ce dans le cadre de 

l’amélioration continue du niveau 
de vie des citoyens.
Cette revalorisation a été décidée 
comme suit: “ 5% pour la catégorie 
bénéficiant d’une allocation ou 
d’une pension égale ou inférieure 
à 20.000 DA, 4% pour la catégorie 
dont la pension ou l’allocation est 
supérieure à 20.000 DA et égale 
ou inférieure à 50.000 DA, et 3% 
pour la catégorie dont la pension 
ou l’allocation est supérieure à 
50.000 DA”.
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Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, 
dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des projets de loi 
relatifs à plusieurs secteurs, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres, dont 
voici la traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à des projets de 
loi relatifs à la protection 
et la préservation des terres 
de l’Etat, aux conditions 
et modalités d’octroi du 
foncier économique destiné 
à l’investissement, à 
l’organisation de la profession 
d’huissier de justice, en sus 
d’un exposé sur les mesures 
préventives pour faire face 
aux incendies durant l’été et 
d’un autre sur la protection 
sociale des professionnels de 
la pêche.
Après l’ouverture de la 
réunion par le président de 
la République, la lecture 
de l’ordre du jour et la 
présentation, par le Premier 
ministre, du bilan d’activité 
du Gouvernement au cours 
des deux dernières semaines, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions et orientations 
suivantes:
*Concernant la protection et 
la préservation des terres de 
l’Etat :
- Le projet de loi doit inclure 
un second chapitre relatif à 
la définition des modalités et 
conditions de régularisation 
des constructions illicites.
- L’obligation de faire la 
distinction entre foncier 
récupéré relevant de la 
protection de l’Etat et les autres 
constructions anarchiques, 
érigées dans de nombreux cas 
avec la complicité d’autorités 
locales, et qui ont défiguré 
l’urbanisme.
- Les autorités administratives 
locales doivent assumer la 
protection des terres et du 
foncier récupérés dès les 
premières heures suivant 
l’achèvement du relogement 
de leurs indus occupants.
- Appliquer des mesures 
coercitives pour poursuivre 
et demander des comptes à 
toute personne impliquée ou 

responsable de l’accaparement 
de terres de l’Etat, en leur 
imposant les peines les plus 
sévères.
- Il a enjoint de promulguer 
une loi relative à la lutte contre 
le faux et l’usage de faux dans 
les certificats de résidence 
pour l’obtention indue d’un 
foncier ou d’un logement.
- Monsieur le Président a 
conclu le débat autour de 
ce projet de loi en insistant 
sur la priorité donnée à la 
restauration de l’autorité de 
l’Etat, en toute transparence, 
avec la protection des droits 
citoyens.
* Concernant l’octroi du 
foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat, 
destiné à la réalisation de 
projets d’investissement:
- Monsieur le Président a 
ordonné au Gouvernement 
d’adopter une approche 
purement économique 
dans ce projet de loi en 
vue d’encourager les 
investissements, l’octroi du 
foncier économique devant 
relever du seul ressort de 
l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement.
- Toutes les mesures prises 
dans ce sens doivent passer 
par le guichet unique, seul 
habilité à prendre en charge 
et à faciliter l’ensemble des 
opérations d’investissement.
- L’adoption d’une vision 
économique permettra 
de faciliter les opérations 
d’investissement et d’assurer à 
l’Etat des moyens, et ce loin de 
toutes formes d’intervention 
et des mentalités ayant 
hypothéqué l’avenir du pays 
et des générations qui aspirent 
à vivre dans une Algérie en 
constante évolution.
- Introduire des amendements 
au projet de loi de manière 
à permettre à l’Agence 

algérienne de promotion de 
l’investissement d’acquérir 
le foncier économique dans 
le cadre de l’organisation 
de l’investissement, 
parallèlement à ses missions 
de suivi, de vérification et de 
distribution.
* Concernant les mesures 
préventives pour faire face 
aux incendies durant l’été:
- Le président de la République 
a souligné que la réussite 
de la lutte contre les feux 
de forêt exigeait la mise en 
place d’un système de veille 
efficace qui lance l’alerte et 
définit avec exactitude les 
points d’intervention afin de 
contenir l’incendie avant sa 
propagation.
- Monsieur le Président a 
ordonné le lancement d’un 
appel d’offre pour l’acquisition 
de six (6) avions bombardiers 
d’eau de taille moyenne pour 
lutter contre les feux de forêt, 
en renforcement de la flotte 
d’avions et d’hélicoptères de 
l’Algérie.
- Monsieur le Président a 
ordonné au Gouvernement 
d’utiliser les technologies de 
pointe, conçues localement, 
pour la surveillance des 
espaces forestiers durant la 
saison estivale.
- Il a ordonné le lancement d’un 
appel d’offre à destination des 
start-up pour la modernisation 
des outils et équipements 
dédiés à la surveillance du 
couvert végétal à travers des 
drones, et de coordonner 
avec l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire pour 
faciliter ces opérations vitales 
et maitriser ce phénomène.
Concernant l’exposé sur la 
filière marbre:
- Monsieur le président de 
la République a enjoint le 
Premier ministre d’interdire 
l’importation du marbre prêt 

à l’emploi et d’autoriser 
uniquement l’importation 
du marbre brut jusqu’à fin 
juillet, sans pour autant que 
cette mesure n’engendre une 
pénurie.
- Encourager les start-up à 
accéder à cette filière et à la 
développer avec le recours 
aux technologies de pointe.
- Le président de la République 
a enjoint le gouvernement 
d’encourager davantage toutes 
les initiatives d’innovation 
et de créativité dans tous les 
domaines, quel que soit le 
poids de leur contribution à 
créer des postes d’emploi et à 
prendre en charge les besoins 
des citoyens, notamment dans 
les secteurs de l’industrie et 
des nouvelles technologies.
Concernant la protection 
sociale au profit des 
professionnels du secteur de 
la pêche:
- Monsieur le président de 
la République a salué le 
progrès réalisé dans la filière 
aquaculture, enjoignant 
le ministre du secteur de 
consolider cet acquis et de 
l’élargir, tout en permettant 
aux pêcheurs en haute 
mer d’acquérir des navires 
d’occasion de moins de cinq 
ans d’âge.
- Il a enjoint d’aider les 
professionnels, par tous les 
moyens, à produire ce dont le 
secteur a besoin, par souci de 
protéger leur métier qui assure 
des postes d’emploi et génère 
une importante richesse dans 
la chaîne alimentaire des 
Algériens.
Après présentation et 
approbation du projet de loi 
portant réglementation de 
la profession des huissiers 
de Justice, le Conseil des 
ministre a approuvé une 
proposition du ministre des 
Affaires religieuses et des 

Wakfs, portant prolongation 
de la durée des fêtes de Aid 
El-Fitr et Aid El-Adha, à trois 
(03) jours chômés et payés au 
lieu de deux (02).
Orientations générales:
- Dans le cadre de 
l’amélioration continue du 
niveau de vie des citoyens, 
et en plus des majorations 
précédentes décidées par 
Monsieur le Président au 
profit des retraités, le Conseil 
des ministres a approuvé 
la revalorisation annuelle, 
à compter du 1er mai, des 
pensions et allocations de 
retraite, comme suit:
- 5% pour la catégorie 
bénéficiant d’une allocation 
ou d’une pension égale ou 
inférieure à 20.000 DA.
- 4% pour la catégorie dont 
la pension ou l’allocation est 
supérieure à 20.000 DA et 
égale ou inférieure à 50.000 
DA.
- 3% pour la catégorie dont 
la pension ou l’allocation est 
supérieure à 50.000 DA.
- Monsieur le président de 
la République a enjoint, 
avec fermeté, le ministre de 
l’Agriculture de mettre en 
place un office chargé de 
l’achat auprès des agriculteurs, 
de toutes les récoltes agricoles 
de large consommation, fruits 
et légumes compris, pouvant 
être stockées, comme l’oignon, 
l’ail et la pomme de terre, en 
vue d’assurer l’équilibre du 
marché national, estimant 
que l’effort de l’Agriculteur 
demeure une ligne rouge à ne 
pas franchir.
- Monsieur le Président a 
ordonné au Gouvernement 
de poursuivre la lutte contre 
toutes formes de corruption 
et contre les corrupteurs et 
corrompus, notamment contre 
ce groupuscule qui marchande 
les droits administratifs les 
plus élémentaires des citoyens, 
au détriment du service public, 
d’où l’urgence d’en châtier 
les auteurs impliqués de façon 
directe ou indirecte.
- Engager, vers la fin juin et de 
façon officielle, la première 
opération de la banque du 
logement, parallèlement aux 
deux banques algériennes à 
Nouakchott et à Dakar.
Au terme de la réunion, 
le Conseil des ministres a 
approuvé des nominations 
et des fins de fonctions dans 
des postes et des fonctions 
supérieurs de l’Etat”.
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Conseil des ministres :
Restreindre l’octroi du foncier économique au seul ressort 
de l’Agence algérienne de promotion de l’investissement

Agriculture : 
Le président de la République ordonne la création 

d’un office chargé de l’achat auprès des agriculteurs 
des produits à large consommation

Filière marbre :
Encourager les start-up à accéder à cette filière 

et à la développer

Pêche hauturière :
Permettre aux pêcheurs d’acquérir des navires 

d’occasion de moins de 5 ans

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres durant 
laquelle il a enjoint de restreindre 
l’octroi du foncier économique au 
seul ressort de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), et ce à travers le guichet 
unique, seul habilité à prendre en 
charge et à faciliter l’ensemble 
des opérations d’investissement, 
indique un communiqué du 

Conseil des ministres.
Concernant l’octroi du foncier 
économique relevant du 
domaine privé de l’Etat, destiné 
à la réalisation de projets 
d’investissement, “monsieur 
le Président a ordonné au 
Gouvernement d’adopter une 
approche purement économique 
dans ce projet de loi en vue 
d’encourager les investissements, 
l’octroi du foncier économique 
devant relever du seul ressort de 
l’Agence algérienne de promotion 

de l’investissement”.
Le Président Tebboune a 
également donné des instructions 
pour que “toutes les mesures 
prises dans ce sens passent par 
le guichet unique, seul habilité 
à prendre en charge et à faciliter 
l’ensemble des opérations 
d’investissement”.

“L’adoption d’une vision 
économique permettra de faciliter 
les opérations d’investissement 
et d’assurer à l’Etat des moyens, 
et ce loin de toutes formes 
d’intervention et des mentalités 
ayant hypothéqué l’avenir du pays 
et des générations qui aspirent 
à vivre dans une Algérie en 

constante évolution”, a souligné 
le Chef de l’Etat.
Le Président de la République a 
ordonné en outre d’”introduire 
des amendements au projet 
de loi de manière à permettre 
à l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
d’acquérir le foncier économique 
dans le cadre de l’organisation de 
l’investissement, parallèlement 
à ses missions de suivi, de 
vérification et de distribution”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, d’encourager 
les start-up à accéder à la filière 
marbre et à la développer avec 
le recours aux technologies de 
pointe, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.
Intervenant au terme d’un 
exposé sur la filière marbre, le 

Président Tebboune a enjoint au 
Premier ministre “d’interdire 
l’importation du marbre prêt 
à l’emploi et d’autoriser 
uniquement l’importation du 
marbre brut jusqu’à fin juillet, 
sans pour autant que cette mesure 
n’engendre une pénurie”, précise 
la même source.
Le Chef de l’Etat a insisté, à 
cet égard, sur l’importance 
d’”encourager les start-up à 
accéder à cette filière et à la 

développer avec le recours aux 
technologies de pointe”.
Il a enjoint au gouvernement 
d’”encourager davantage toutes 
les initiatives d’innovation et de 
créativité dans tous les domaines, 
quel que soit le poids de leur 
contribution, à créer des postes 
d’emploi et à prendre en charge les 
besoins des citoyens, notamment 
dans les secteurs de l’industrie et 
des nouvelles technologies”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, lors de la réunion 
du Conseil des ministres 
qu’il a présidée dimanche, de 
permettre aux pêcheurs en haute 
mer d’acquérir des navires 
d’occasion de moins de cinq ans 
d’âge, selon un communiqué du 

Conseil des ministres.
Le Président Tebboune a “salué 
le progrès réalisé dans la filière 
aquaculture, enjoignant au 
ministre du secteur de consolider 
cet acquis et de l’élargir, tout 
en permettant aux pêcheurs en 
haute mer d’acquérir des navires 
d’occasion de moins de cinq ans 
d’âge”, précise la même source.

Il a également enjoint “d’aider 
les professionnels, par tous les 
moyens, à produire ce dont 
le secteur a besoin, par souci 
de protéger leur métier qui 
assure des postes d’emploi et 
génère une importante richesse 
dans la chaîne alimentaire des 
Algériens”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres durant 
laquelle il a ordonné la création 
d’un office chargé de l’achat 
auprès des agriculteurs de tous les 

produits à large consommation, 
soulignant que l’effort de 
l’Agriculteur “demeure une ligne 
rouge à ne pas franchir”, selon 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Le Président Tebboune “a 
enjoint, avec fermeté, au ministre 

de l’Agriculture de mettre en 
place un office chargé de l’achat 
auprès des agriculteurs, de toutes 
les récoltes agricoles de large 
consommation, fruits et légumes 
compris, pouvant être stockées, 
comme l’oignon, l’ail et la 
pomme de terre, en vue d’assurer 

l’équilibre du marché national”, 

précise la même source.

Le Chef de l’Etat a estimé, 

poursuit le communiqué, 

que “l’effort de l’Agriculteur 

demeure une ligne rouge à ne 

pas franchir”.
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Coupe d'Afrique 
des Nations moins 17 ans

L’Ambassadeur du Burkina Faso reçu 
par le wali Berrimi Djamel Eddine

ANNABA / COMMÉMORATION

La fête du travail célébrée 
le 1er mai en présence du wali, 

le P/APW, des responsables locaux 
et membres de l’UGTA

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La Sécurité routière lance 
une campagne de sensibilisation 

pour les automobilistes

HYGIÈNE ET PROPRETÉ

Les habitants de la cité 
‘’El Qaria’’ à Sidi Amar réclament 

une campagne de nettoyage

Le wali d’Annaba, Djamel 
Eddine Berrimi, a reçu au siège 
de  la wilaya, son Excellence 

l'Ambassadeur du Burkina Faso, qui 
était l’invité de la wilaya d’Annaba, dans 
le cadre de l’organisation de la coupe 

d'Afrique des Nations des moins de 17 ans. 
L’hôte de la ville qui a été reçu par le wali  
en présence du Directeur de la Jeunesse 
et des Sports, aura l’occasion de profiter 
d’un programme touristique en marge de 
sa présence au match opposant l'équipe du 
Burkina faso à son homologue du Mali.

A l'instar des autres wilayas du 
pays, Annaba  a commémoré la  
fête internationale du travail en 

présence du Chef de l'exécutif, Berrimi 
Djamel Eddine, accompagné du P/APW, 
des autorités civiles et militaires et des 
représentants de l’UGTA Annaba ainsi que 
la famille révolutionnaire. La délégation 
s'est rendue au cimetière des martyrs  pour 
déposer une gerbe de fleurs à la mémoire 
des glorieux chouhada.   Le wali a donné 
ensuite le coup d’envoi d’une compétition 
impliquant les facteurs d’Algérie Poste. A 
cette occasion, il a été souligné la nécessité 
de poursuivre les efforts à travers  la mise 
en œuvre d’une  politique sociale visant 
l'amélioration des conditions de vie et du 

pouvoir d’achat des travailleurs. Cette 
politique devra être basée  sur  le dialogue 
et la concertation entre les partenaires 
sociaux (gouvernement-syndicat-patronat) 
de l'avis des représentants des travailleurs, 
visant à améliorer les conditions de vie 
des travailleurs en général, aussi bien dans 
la fonction publique que dans le secteur 
économique public et privé, mais aussi des 
retraités. La Fête des travailleurs rappelle 
l'importante contribution sociale des 
mouvements ouvriers qui sont montés au 
front pour obtenir de meilleures conditions 
de travail et des salaires conséquents. Le 
1er mai est donc un moment où l'on prend 
le temps de s'arrêter pour constater et 
évaluer les innombrables victoires sociales 
depuis l'ère industrielle. En poursuivant 
continuellement la lutte.

La Sécurité routière a décidé de 
lancer, avant-hier, une campagne 
de sensibilisation pour les 

automobilistes et les adeptes des deux 
roues. Cette campagne de sensibilisation  
au profit  des usagers de la route s’est 
traduite par l’installation d’un barrage 
routier fixe et divers point de contrôle de la 
ville. Elle résulte d'une hausse du nombre 
d'accidents et surtout de la fréquentation 
cyclable des motocycles qui a progressé 
depuis le  début de la saison printanière. En 
effet, les accidents de la route provoquent 
des drames humains effroyables liés à 
l'inconscience et au manque de civisme 
de certains conducteurs. Dans le cadre des 
objectifs tracés par la sûreté de la wilaya  
au titre de cette campagne, notamment la 
réduction des accidents de la route à travers 
l'intensification de l'action préventive et la 
prise de mesures coercitives, les éléments 
de ce corps veillent à sensibiliser les 
citoyens sur l'importance du respect du 
code de la route, et tend à élever le degré 
de conscience des usagers de la route, de 
mettre en exergue leurs responsabilités 
à l'égard d’autrui, et de les sensibiliser 
quant au nécessaire respect des règles 
de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l'instar 

de l'excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses. 
Lors de campagne, des dépliants sur 
les règles de bonne conduite et les 
conséquences de l'excès de vitesse, des 
manœuvres dangereuses et du non-
respect de la distance de sécurité, seront 
distribués. Il ne se passe pas un jour 
sans que les éléments de la protection 
civile ne recensent des cas de décès et 
des blessés dus aux accidents de la route. 
Malgré un arsenal juridique censé freiner 
l'hécatombe, la route continue à faire son 
lot de victimes. Rappelons que la DGSN 
organise régulièrement des campagnes 
de sensibilisation, expositions, sorties 
sur le terrain, journées portes ouvertes 
et opérations mixtes. Des  explications, 
informations et dépliants sont chaque fois 
fournis  aux usagers de la route.

Malgré des efforts déployés par 
les services communaux, et 
les nombreuses campagnes de 

sensibilisation, en vue d’améliorer le cadre 
de vie des citoyens, certains quartiers, 
eu égard à leur état de dégradation se 
trouvent au centre des discussions des 
citoyens annabis, qui s’interrogent sur la 
passivité de certains résidents qui ne font 
aucun effort pour préserver leur milieu 
environnemental. Pis encore, ces derniers 
restent indifférents  devant des actes 
irresponsables qui enlaidissent leurs sites. 
Les résidents de la cité ‘’El Qaria’’ à Sidi 
Amar se plaignent,  de cette accumulation 
de déchets solides et même de sacs 
de débris de matériaux. Cette cité est 

caractérisée par la présence de monts 
d’ordures qui constituent le décor de cette 
cité complètement délaissées. Une image  
désolante  des quartiers qu'elle renvoie, 
mais également de la dégradation de 
l'environnement immédiat, sans parler des 
odeurs nauséabondes que dégagent tous 
ces déchets.  En matière de programme de  
ramassage des ordures, c’est l’anarchie, 
un état des lieux qui ne semble pas trop 
déranger les élus  et que les citoyens ne 
cessent de pointer du doigt. A ce titre, les 
habitants de la cité interpellent les autorités 
locales afin de mettre fin cet état de fait 
et de prendre les mesures appropriées 
en vue d’y remédier à cette situation, 
devenue préoccupante. Une  cité qui n'est 
plus qu'un amas de misère, de mal-être et 
d'insalubrité.

S.F

Sihem F

Imen.B

Imen.B



Plusieurs personnes 
souffrent d’allergie en cette 
période de l’année. En 

effet, des dizaines de personnes 
vont consulter des allergologues 
dans le but de se faire soigner 
alors que d’autre  ignorent qu’ils 
souffrent d’allergies quand 
d’autres refusent carrément de 
se faire soigner, croyant qu’il 
s’agit d’une infection bénigne.  
Avec l’arrivée du printemps, 
le pollen fait en effet son grand 
retour. En ce moment, dans la 
nature, beaucoup de plantes se 
réveillent et c’est également à 
cette époque qu’elles ont choisie 
pour assurer leur descendance. 
Pour y parvenir, les fleurs 
mâles dégagent leurs éléments 
fécondants sous une forme de 
fine poussière, constituée de 
minuscules grains que l’on 
nomme pollen. Transportées par 
les vents ou les courants d’air, 
ce sont elles qui provoquent la 
rhinite allergique saisonnière, 
car elle apparaît périodiquement 
avec la floraison de la plante 
allergène, le plus souvent au 
printemps et en été, appelée 

aussi familièrement le « rhume 
des foins ». Les symptômes de 
la rhinite saisonnière tendent à 
être plus prononcés et plus étalés 
dans le temps qu’auparavant. Ce 
phénomène pourrait s’expliquer 
entre autres par la hausse des 
émissions de gaz à effet de serre. 
Ceux-ci auraient notamment pour 
effet d’augmenter la production 
de pollen des plantes et des 
arbres. Les personnes allergiques 
connaissent bien les symptômes 
à travers les yeux rouges qui 
piquent, les éternuements, coulée 
nasale, irritations au niveau de la 
gorge, le palais, voire mêmes les 
oreilles.
Le malade dort mal, ressent alors 
beaucoup de fatigue, devient 
irritable... L’allergie au pollen 

peut réellement être handicapante 

et provoquer des crises d’asthme 

ou de l’urticaire. C’est pourquoi 

il ne faut pas hésiter à consulter 

un médecin, si la rhinite prend 

une forme trop répétée, trop 

intense ou trop prolongée et 

que les symptômes perturbent 

toutes activités quotidiennes et 

le sommeil. Si les symptômes 

se renouvellent chaque année, 

comme c’est presque toujours 

le cas, le médecin pourra aussi 

prescrire un traitement préventif 

(antihistaminique par voie orale) 

dès le début de la période annuelle 
incriminée.  La sensibilisation 

doit être permanente à l’intention 

de toutes les couches de la société. 

Il faut aider le citoyen à mieux 
déceler ce type d’infection. Il 

existe des symptômes révélateurs 
que certains prennent en 

considération tardivement, ou 

après l’avertissement d’un parent 
ou d’un voisin au courant de ces  

symptômes.

Un  quinquagénaire a 
subi une chute mortelle 
depuis le toit de sa 

maison. L’incident s’est produit, 
dimanche passé, au niveau de la 
cité Tabacoop, selon une source 
d’information crédible de la 

protection civile. La victime  a 
perdu la vie sur le coup, son 
corps inanimé a été  transféré aux 
services de la morgue du CHU 
‘’Ibn Rochd’’, par les éléments 
de la protection civile.
Une enquête a été diligentée afin 
de déterminer les vrais motifs de 
cet incident. 
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ANNABA / BENAOUDA BENMOSTEFA 

Panique chez les habitants 
des cités à cause d’une forte 
présence des chiens errants

ANNABA / HOMMAGE

Il y a 8 ans que nous a quittés
 le Moudjahid et cinéaste feu 

‘’Amar Laskri’’

ANNABA / INFECTION

L’arrivée du printemps, une période 
propice aux allergies respiratoires

ANNABA / FAITS DIVERS

Un quinquagénaire décède 
après une chute d’un toit 

de maison 

La prolifération des chiens errants au 
niveau de divers quartiers et cités 
de la circonscription ‘’Benmostefa 

Benaouda’’ (Ex-Draa Errich) a provoqué  
une vraie panique  chez des citoyens de 
cette localité. En effet, les résidents n’ont 
pas eu de cesse de se plaindre de cette 
situation, sachant qu’une majorité de 
ces chiens sont porteurs de virus ou de 
maladies pouvant constituer  un risque 
pour la santé des citoyens. Pire encore, 
des parents sont pris pris quotidiennement 
d’angoisse  à l’idée de voir leurs enfants, 
qui sortent pour jouer, se faire agresser  par 
ces chiens. Selon des habitants qui ont pris 
attache avec notre rédaction, ces chiens 
sont utilisés pour le gardiennage dans les 
chantiers de construction, puis abandonnés 
dès la fin du projet, ce qui représente un 

grand danger pour la population locale, 
notamment les enfants, indiquant que 
plusieurs enfants et même des adultes 
résidant dans ces cités ont déjà été victimes 
d’une agression. Selon les témoignages 
d’habitants, ces animaux qui sont attirés 
par les restes de nourriture et autres 
ordures ménagères qui jonchent le sol, ne 
cessent de sillonner les cités périphériques 
aux alentours des immeubles, surtout à la 
tombée de la nuit. 
En effet, même si l’éradication de ces 
animaux est quasiment impossible, il n’en 
demeure pas moins que des opérations 
d’abattage régulières peuvent réduire 
le nombre de ces animaux errants. «La 
campagne d’abattage est censée se 
faire régulièrement, pour éviter toute 
augmentation en nombre de ces bêtes 
porteuses de maladies».

Annaba a marqué  à l’occasion de 
la fête des travailleurs du 1 mai, 
hier  lundi, une halte en hommage 

au cinéaste algérien et moudjahid Amar 
Laskri,  disparu il y a 8 ans, le 1er mai 2015 
suite à une longue maladie à l’âge de 73 
ans. Pour rappel, Feu Amar Laskri a de son 
vivant a fait un parcours révolutionnaire des 
son très jeune âge. En pleine adolescence,  
il a quitté le Lycée Saint Augustin à 
l’appel du FLN  pour rejoindre le maquis. 
Au lendemain de l’indépendance, il a 
suivi des études de cinéma, théatre   à 
Belgrade (Yougouslavie) avant de se 
lancer ensuite dans la  réalisation des 
longs métrages. Après quelques courts 
métrages, il contribue à la réalisation d’un 

court métrage intitulé «L’enfer à 10 ans » 
en 1968. Il a ensuite occupé le poste de 
directeur du centre Algérien pour l’art et 
l’industrie cinémathographique CAAIC de 
1996 à 1998.  Il a par la suite réalisé d’autres 
longs métrages, tels que ‘’Patrouille à 
l’Est’’ (1972), ‘’El Moufid’’ (1978), ‘’Les 
portes du silence’’ en 1987. L’enfant 
aimé’’ de Ain Berda (ex- Penthievre) a 
été enterré au cimetière familial où une 
foule très nombreuse l’avait accompagné 
à sa dernière demeure. Le grand disparu 
que nous avons longtemps cotoyés, lui et 
ses frères de son vivant est une véritable 
bibliothèque. Tous ceux qui ont côtoyé le 
défunt évoquent aujourd’hui un homme 
modeste, aimant sa patrie et sa ville, 
humain et amoureux du sport roi.  Repose 
en paix Amar “Am alik men Guelma”.

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sara.Y
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Difficile de résister à 
l’envie des hamburgers, 
des pizzas ou des frites. 

Ces plats, qui font partie de ce 
qu’on appelle la Junk food, n’ont 
forcément pas bonne réputation 
pour la santé. La malbouffe fait 
partie de nos « plaisirs coupables 
» que la plupart des gens 
s’accordent une à deux fois par 
semaine, voire plus, quand les 
sorties entre amis s’enchaînent. 
Pourtant, la consommation 
excessive de cette malbouffe ne 

peut avoir que des effets néfastes 
sur l’organisme. 

 Les études démontrant que 
la junk food rend accro 
ne sont pas nouvelles. En 

consommant, on libère de la 
dopamine comme peut le faire 
la drogue. Quand on mange de la 
malbouffe, la dopamine continue 
d’être sécrétée par notre cerveau, 
même quand on a terminé… 
résultat : les récepteurs sont 
moins productifs et continuent 
d’en réclamer. Manger un fast-
food nous donne souvent envie 
de continuer à en manger et 

c’est alors le début d’un cercles 
vicieux.
Selon une étude menée par les 
scientifiques. La malbouffe 
aurait des effets sur notre système 
neurologique. Une protéine 
nommée UCP2 conduirait à une 
inflammation de l’hypothalamus, 
la zone du cerveau qui contrôle 
les souvenirs, régule la faim, 
ou encore le stress. À terme, 
la malbouffe pourrait alors 
conduire à des problèmes plus 
conséquents et développer des 
maladies du cerveau telles que la 
maladie d’Alzheimer.   Mais ce 

qui surprend le plus dans cette 
étude, c’est qu’au bout de quatre 
jours seulement de malbouffe, 
l’hypothalamus fonctionnerait 
déjà moins bien, altérant notre 
sensation de faim, mais aussi 
notre capacité à nous concentrer 
et à mémoriser quelque chose.
Pour arriver à une alimentation 
équilibrée, il est impératif de 
manger moins de matières 
grasses, la réduction du sel, et 
du sucre et surtout à diminuer 
la consommation des aliments 
prêts-à-emporter. Ensuite, de 
miser davantage sur les fruits et 

légumes ainsi que les aliments 
riches en fibres pour booster 
son système immunitaire et 
veiller au bon fonctionnement de 
l’organisme. 

ANNABA / MAUVAISE ALIMENTATION  

La junk food …un véritable danger pour la santé 
Sara.Y

ANNABA / CADRE DE VIE  
Vaches errantes en plein milieu urbain 

Les habitants dénoncent le retour de ces bêtes 

En dépit des mesures 
coercitives, mise à la 
fourrière et même de 

abattage systématique des 
vaches à risques potentiels,  
qu’ont connu plusieurs localités 
de la wilaya, malheureusement 
la wilaya d’Annaba  continue à 
subir la présence permanente 
des vaches errantes ; sans parler 
des  nombreuses nuisances 
qu’elles génèrent. En effet, 

livrés à eux-mêmes, les bovins,  
livrés à eux-mêmes, libres 
parfois tout pendant tout un 
après-midi par des éleveurs 
indélicats, investissent tous les 
espaces publics de plusieurs 
communes. Leurs étables sont 
situées à proximité des cités. 
En plus de la frayeur provoquée 
chez les enfants et les jeunes 
filles et les automobilistes, il 
faudrait aussi, penser, après 
le départ de ces quadrupèdes 

à nettoyer les lieux. Il n’est 
pas rare de les voir traverser 
avec nonchalance la route, 
forçant les automobilistes à 
leur céder le passage, pour 
prendre le chemin des niches 
à ordures qui leurs assurent de 
la nourriture au quotidien.» La 
bouse de vache laissée un peu 
partout, les déchets ménagers 
éparpillés sur les trottoirs et sur 
la chaussée, et devant une telle 
situation, les éboueurs, fatigués 

de devoir ramasser à la main 
les ordures quotidiennement, 
se trouvent parfois obligés de 
fermer l’œil et ne ramasser 

que les sacs. Cette situation 
pénalise les  citoyens qui voient 
leur cadre de vie se détériorer 
de jour en jour.

FÊTE ANNUELLE DE LA FRAISE / JIJEL:  
70 producteurs participent à l’exposition

La 19ème édition de la 
fête annuelle de la fraise 
organisée dimanche à 

la maison de la culture Omar 
Oussedik de Jijel a été marquée 
par une exposition des diverses 
variétés du fruit rouge regroupant 
près de 70 producteurs.
Des fraisiculteurs de 12 
communes de la wilaya 
participent à cette fête, organisée 
par la Direction des services 

agricoles (DSA) et la Chambre 
de wilaya de l’agriculture sous le 
thème “la fraisiculture à l’heure 
des changements climatiques”.
Cette manifestation regroupe des 
producteurs de fraise mais aussi 
des universitaires, des chercheurs 
du Centre de recherche en 
biotechnologie de Constantine 
et des cadres de la direction du 
commerce et des douanes pour 
débattre des divers facteurs 

impactant cette filière agricole, a 
indiqué à l’APS la directrice des 
services agricoles, Chinar Zaïdi.
Pour le secrétaire général de la 
Chambre locale de l’agriculture, 
Yacine Zedam, “Jijel est leader 
national dans la culture de ce 
fruit dont la superficie est passée 
de quatre hectares en 2002 à 650 
hectares, actuellement”.
Cette culture attire de plus en plus 
de producteurs au regard de ses 

rendements financiers, selon le 
même responsable, qui a précisé 
que  la production prévisionnelle 
de l’actuelle saison 2022-2023 
devra avoisiner 210.000 quintaux.
Lors de ses discussions avec les 
producteurs exposant, le wali 
de Jijel, Ahmed Meguelati, a 
mis l’accent sur l’importance 
d’accorder à la formation et la 
création de coopératives pour 
unifier les efforts des fraisiculteurs 

pour le développement de 
leurs activités et surmonter les 
éventuelles difficultés.
Des agriculteurs approchés 
par l’APS ont mis l’accent sur 
l’importance de la concrétisation 
du projet de marché de gros 
projeté dans la localité de Djimar 
dans la commune de Taher en vue 
de mieux commercialiser leurs 
productions.

S.F 

BATNA  
Flux importants de visiteurs au musée et site 

archéologique de Timgad

D’importants flux 
de visiteurs sont 
accueillis depuis 

quelques jours par le musée et 
site de la ville archéologique de 
Timgad (Thamugadi) distante 
de 35 à l’Est de Batna, a indiqué 
dimanche le responsable du 
musée et site de Timgad, Zana, 
Tobna et Medghassène.
Le pic de ces flux a été enregistré 
hier samedi avec plus de 3.000 
visiteurs dont 1000 élèves et 
étudiants universitaires, des 
familles et des délégations 

étrangères de Grèce, d’Italie, 
de France et de Roumanie, a 
précisé Chafik Boughrara.
Ce chiffre est un record jamais 
enregistré jusque-là en une 
seule journée et a nécessité la 
mise en place d’un dispositif 
spécial mobilisant notamment 
des agents de la protection 
civile pour accompagner le 
grand nombre d’écoliers venus 
de plusieurs wilayas qui ont 
reçu des conseils préventifs 
pour éviter les risques de coup 
de soleil éventuels en raison de 

la vague de chaleur qui prévaut 
sur la wilaya et d’autres régions 
du pays, a ajouté le même 
responsable.
L’application “Atlas Go”, 
lancée récemment à l’occasion 
de l’ouverture du mois du 
patrimoine (18 avril-18 mai) a 
servi de guide touristique pour 
la découverte des pièces et 
vestiges rares et monument du 
musée et du site archéologique 
de Timgad fourni, a encore 
souligné la même source.
Cette application est 

téléchargeable avec 
l’acquisition du ticket d’entrée 
au site qui renferme un code 
secret permettant son activation 
et l’accès aux explications 
sonores en arabe et en anglais 
selon le plan de visite proposé, 
a indiqué le responsable du site.
Classé patrimoine universel 
depuis 1982, le site 
archéologique de Timgad, visité 
depuis le début de l’année par 
60.000 personnes, a été construit 
vers l’an 100 par l’empereur 
romain Trajan et s’étend sur 83 

hectares.
Le site renferme une riche 
collection de 86 vieilles 
mosaïques totalisant 1.121 
m2 où dominent les dessins 
floraux, caractéristique de cet 
art en Afrique du Nord. Selon la 
même source, les mosaïques qui 
suscitent le plus grand intérêt 
des visiteurs sont celles de 
Montres marins et des divinités 
marines dont les regards fixent 
le visiteur depuis qu’il entre à 
la salle d’exposition jusqu’à sa 
sortie.       



Au Soudan, la situation humanitaire « atteint un point 
de rupture », selon l’ONU

Les drones de retour en opérations de maintien de l’ordre 
après la publication d’un nouveau cadre réglementaire

La trêve, qui devait prendre 
fin dimanche soir, a été 
reconduite mais les combats 

se poursuivent. Les Soudanais sont 
pris au piège de l’affrontement 
entre deux généraux depuis près de 
trois semaines, selon le monde fr. 
Les affrontements entre l’armée 
soudanaise et les paramilitaires 
ont repris, dimanche 30 avril, 
à Khartoum, alors qu’une trêve 
de trois jours, qui n’a jamais été 
respectée, a été reconduite pour 72 
heures. Comme les précédentes, 
elle a été obtenue « sous médiation 
des Etats-Unis et de l’Arabie 
saoudite », a précisé l’armée dans 
un communiqué.
Le secrétaire général de l’ONU 
Antonio Guterres a décidé 
d’envoyer « immédiatement » 
dans la région son responsable 
pour les affaires humanitaires, 
Martin Griffiths. Selon celui-ci, la 
« situation humanitaire atteint un 
point de rupture » dans le pays. Le 
pillage massif des bureaux et des 
entrepôts humanitaires a « épuisé 
la plupart de nos stocks. Nous 
cherchons des moyens rapides 
pour acheminer et distribuer » 
des provisions supplémentaires, a 
expliqué M. Griffiths, pour qui la « 
solution évidente » est de « cesser 
le combat ».
« L’échelle et la vitesse à laquelle se 
déroulent les événements au Soudan 
sont sans précédent », avait déclaré 
plus tôt le porte-parole du patron 
de l’ONU, Stéphane Dujarric, 
dans un communiqué, se disant « 
extrêmement inquiet » et appelant 
« toutes les parties » à protéger les 
civils et à leur permettre de fuir les 
zones de combat.
Des millions de Soudanais sont 
pris au piège des bombardements 
et des tirs antiaériens depuis le 
déclenchement, le 15 avril, d’une 

guerre entre l’armée du général 
Abdel Fattah Abdelrahman Al-
Bourhane et son numéro deux, 
le général Mohammed Hamdan 
Daglo, qui commande les Forces 
de soutien rapide (FSR), des 
paramilitaires redoutés.
Un premier avion chargé de « 
huit tonnes » d’aide, dont « du 
matériel chirurgical », a atterri à 
Port-Soudan. Il doit permettre « de 
soigner 1 500 patients » dans le pays, 
où la plupart des hôpitaux sont hors 
service en raison des combats. A 
bord de l’avion se trouve également 
du personnel humanitaire. L’espace 
aérien soudanais est fermé depuis le 
15 avril, car les combats ont débuté 
à l’aéroport de Khartoum.
La guerre a fait 528 morts et 4 599 
blessés, selon des chiffres officiels 
largement sous-évalués, et les deux 
camps n’ont cessé de s’accuser 
mutuellement de violer la trêve. 
Dimanche, des témoins ont fait état 
d’affrontements près du quartier 
général de l’armée à Khartoum et 
de frappes aériennes à Omdourman, 
banlieue au nord de la capitale. « 
Il y a de très violents combats, des 
coups de feu résonnent dans ma rue 
toutes les quelques minutes depuis 
l’aube », rapporte un témoin à 
l’Agence France-Presse (AFP).
Aucune solution diplomatique en 
vue
Alors que le conflit entre dans sa 
troisième semaine, les 5 millions 
d’habitants de la capitale, quand 
ils ne fuient pas, restent barricadés, 
essayant de survivre aux pénuries 
de nourriture, d’eau et d’électricité. 
Des dizaines de milliers de 
personnes ont été déplacées à 
l’intérieur du Soudan ou ont 
entrepris des voyages harassants 
vers les pays voisins, le Tchad, 
l’Egypte, l’Ethiopie et le Soudan du 
Sud.

Les autorités de Khartoum ont 
déclaré octroyer « un congé jusqu’à 
nouvel ordre » aux fonctionnaires 
de la capitale, tandis que la police 
a confirmé son déploiement dans 
la ville pour prévenir les pillages, 
comme cela avait été annoncé par 
l’armée. La plupart des hôpitaux 
du pays sont hors service à cause 
des combats et pour ceux qui 
fonctionnent encore, « la situation 
est intenable » car les fournitures 
de base manquent, a affirmé à 
l’AFP TV Majzoub Saad Ibrahim, 
médecin à Ad-Damir, capitale de 
l’Etat du Nil, au nord de Khartoum.
Les gouvernements étrangers ont 
évacué leurs ressortissants et des 
citoyens d’autres nationalités, 
surtout depuis Port-Soudan vers 
Djedda, en Arabie saoudite, sur 
l’autre rive de la mer Rouge. 
Londres a également annoncé 
dimanche l’organisation d’« un 
vol supplémentaire d’évacuation à 
partir de Port-Soudan [qui] partira 
lundi » et appelle ses ressortissants 
souhaitant y embarquer à se rendre 
à l’aéroport international de cette 
ville.
« Dans le cadre d’un effort 
multinational, le gouvernement 
américain, de concert avec ses 

alliés et partenaires, a facilité le 
départ de près de 1 000 citoyens 
américains du Soudan depuis le 
début des violences », a affirmé 
un porte-parole du département 
d’Etat américain, Matthew Miller. 
Il a précisé qu’un deuxième convoi 
organisé par le gouvernement avait 
atteint la ville côtière de Port-
Soudan, d’où les évacués pourront 
notamment embarquer pour Djedda 
en Arabie saoudite. Une première 
opération similaire a eu lieu samedi.
Selon l’Organisation des Nations 
unies (ONU), 75 000 personnes 
sont déplacées à l’intérieur du pays 
et au moins 20 000 ont fui vers le 
Tchad, 4 000 vers le Soudan du 
Sud, 3 500 vers l’Ethiopie et 3 000 
vers la Centrafrique.
Des « violences armées entre tribus 
» dans le Darfour
Le chef de la diplomatie saoudienne, 
Fayçal Ben Farhan, a reçu dimanche 
un émissaire du général Bourhane, 
mais malgré les appels de la 
communauté internationale, aucune 
solution diplomatique n’est en vue 
entre les deux rivaux en treillis. « 
L’ONU intensifie ses efforts pour 
aider les personnes en quête de 
sécurité dans les pays voisins », 
assure sur Twitter son secrétaire 

général, Antonio Guterres, qui dit 
soutenir toute médiation africaine. 
Le chef de l’ONU a mis en garde 
contre une situation « terrible » au 
Darfour, où « la société s’effondre 
» avec « des tribus qui essaient 
désormais de s’armer ».
Les autorités soudanaises précisent 
que les combats touchent douze 
des dix-huit Etats qui composent 
ce pays de 45 millions d’habitants, 
l’un des plus pauvres au monde. 
Selon l’ONU, une centaine de 
personnes ont été tuées depuis lundi 
à Al-Geneina, chef-lieu du Darfour-
Ouest, une région encore marquée 
par la sanglante guerre civile des 
années 2000. Les « violences 
armées entre tribus » ont causé la 
destruction de l’hôpital principal 
de la ville, affirme le ministère de 
la santé. Médecins sans frontières 
(MSF) a annoncé avoir dû « arrêter 
la quasi-totalité de [ses] activités » 
à cause des violences.
A la tête des miliciens janjawids, 
le général Daglo, dit « Hemetti 
», avait mené la politique de 
la terre brûlée au Darfour, sur 
ordre d’Omar Al-Bachir, l’ancien 
dictateur renversé en 2019 par la 
rue. La guerre déclenchée en 2003 
avait fait environ 300 000 morts et 
près de 2,5 millions de déplacés, 
selon l’ONU. Depuis, les janjawids 
ont évolué et ont officiellement 
donné naissance en 2013 aux FSR, 
supplétif paramilitaire de l’armée.
Aujourd’hui rivaux, les généraux 
Bourhane et Daglo avaient pourtant 
fait front commun lors du putsch de 
2021 pour évincer les civils avec 
lesquels ils partageaient le pouvoir 
depuis la chute d’Omar Al-Bachir. 
Mais des divergences sont ensuite 
apparues et, faute d’accord sur 
l’intégration des FSR dans l’armée, 
ont dégénéré en guerre ouverte.

Depuis le 19 avril, policiers et 
gendarmes ont été autorisés 
à filmer des rassemblements 

depuis le ciel, au Stade de France ou 
à Mayotte. Ce sera aussi le cas à Paris 
et au Havre, lundi, à l’occasion des 
manifestations du 1er-Mai ; selon le 
monde fr.
Trois ans après leur apparition 
dans l’espace public pendant le 
confinement du printemps 2020, les 
drones utilisés par les autorités pour 
filmer les opérations de maintien de 
l’ordre feront leur retour à Paris à 
l’occasion des manifestations du 1er-
Mai, lundi, consacrées cette année à 
l’opposition à la réforme des retraites. 
Un arrêté de la Préfecture de police, 
daté du 28 avril, permet le survol 
des manifestants dans la capitale 
par trois caméras embarquées pour 
prévenir « des atteintes à la sécurité 
des personnes et des biens » et « 
permettre de maintenir ou rétablir 
l’ordre public ».
Il s’agit de l’une des premières 
autorisations émises dans le cadre 
légal défini par un récent décret du 

ministère de l’intérieur. Le texte 
est l’aboutissement de trois ans de 
controverses juridiques et politiques. 
Interdite par le Conseil d’Etat 
pendant la crise sanitaire du fait d’un 
manque d’encadrement, la pratique 
avait été réintroduite par le vote de 
la loi sécurité globale en 2021, mais 
les dispositions avaient été censurées 
par le Conseil constitutionnel. Une 
version remaniée figurait dans la loi 
relative à la responsabilité pénale et à 
la sécurité intérieure, votée quelques 
mois plus tard.
Le nouveau décret, qui en est issu, 
autorise l’utilisation de drones par les 
policiers, gendarmes, douaniers ou 
militaires, dans certains cas pour « la 
prévention des atteintes à la sécurité 
des personnes et des biens dans des 
lieux particulièrement exposés », 
pour « la sécurité des rassemblements 
» sur la voie publique, ainsi qu’en 
« appui » des agents « au sol » 
dans un objectif de maintien ou de 
rétablissement de l’ordre public. 
« Il s’agit de finalités de police 
administrative : il s’agit de prévenir, 

sécuriser et secourir, pas de collecter 
des preuves ou d’enquêter comme 
en procédure judiciaire », précise le 
ministère de l’intérieur dans un texte 
présentant les nouvelles mesures.
Depuis la publication du décret, 
le 19 avril, des caméras ont déjà 
été embarquées sur des drones ou 
des hélicoptères à l’occasion du 
rassemblement contre le projet de 
l’autoroute A69 dans le Tarn, puis 
aux abords du Stade de France, en 
Seine-Saint-Denis, samedi soir, 
pour la finale de la Coupe de France 
entre Toulouse et Nantes. Outre à 
Paris, le 1er-Mai, les manifestations 
prévues au Havre seront également 
filmées depuis le ciel, selon un arrêté 
préfectoral, qui avance l’intérêt de « 
disposer d’une vision en grand-angle 
pour garantir la sécurité du cortège 
(…) tout en limitant l’engagement 
des forces au sol ». « Il n’existe 
pas de dispositif moins intrusif 
permettant de parvenir aux mêmes 
fins », poursuit le document.
A Mayotte, autre exemple, une 
caméra sur un drone va être utilisée 

pendant deux mois à Mamoudzou 
dans le cadre de l’opération 
sécuritaire « Wuambushu » contre 
l’immigration illégale. La préfecture 
considère son emploi nécessaire du 
fait que les agents interviennent « 
dans des zones (…) où il n’existe 
pas de système de vidéosurveillance, 
dans des lieux difficiles d’accès qui 
rendent impossibles les surveillances 
physiques par des policiers, 
immédiatement repérés ».
Conservation sept jours, les intérieurs 
supprimés
La loi prévoit que les images captées 
par les caméras embarquées (qui 
n’enregistrent pas de son) peuvent 
être transmises en direct aux centres 
de commandement. Selon le décret, 
elles seront conservées pour une 
durée maximale de sept jours par les 
autorités, puis supprimées si elles ne 
font pas l’objet d’une enquête.
Dans les premières quarante-huit 
heures après leur enregistrement, 
précise encore la réglementation, 
les agents devront supprimer 
« les images de l’intérieur des 

domiciles et, de façon spécifique, 
leurs entrées lorsque l’interruption 
de l’enregistrement n’a pu avoir 
lieu compte tenu des circonstances 
de l’intervention ». La captation 
indiscriminée des espaces publics 
et privés par les drones est l’un 
des points sensibles de l’évolution 
des pratiques, les systèmes de 
vidéosurveillance actuels n’étant pas 
autorisés à filmer des fenêtres ou des 
portes de logements.
La Commission nationale de 
l’informatique et des libertés (CNIL), 
qui avertit de potentielles menaces 
sur la vie privée à cause du recours 
aux drones depuis 2020, a demandé 
au ministère de l’intérieur que lui 
soient transmises les doctrines 
d’emploi. Celles-ci ne figurent pas 
dans le décret et devront détailler 
les « cas d’usage, les conditions 
d’emploi et les conduites à tenir » 
par les différentes forces de l’ordre 
(police, gendarmerie, douane, police 
aux frontières).
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Nouvelle réunion sur la Syrie lundi en Jordanie

UKRAINE: 

 un bombardement russe fait un mort et trois blessés dans le sud

Le «chef présumé» de l’Etat islamique «neutralisé» en Syrie, 
annonce Erdogan

La Jordanie 
accueillera lundi 
une nouvelle 

réunion pour discuter des 
relations avec la Syrie 
de Bachar al-Assad, qui 
s’efforce de mettre fin 
à plus d’une décennie 
d’isolement diplomatique, 
notamment dans la région.
Les ministres des Affaires 
étrangères de la Syrie, 
Jordanie, Arabie saoudite, 
Irak et Egypte participeront 
à cette rencontre qui 
se tiendra à Amman, a 
annoncé le ministère 
jordanien des Affaires 

étrangères.
La “réunion s’inscrit dans 
la continuité de la rencontre 

consultative des pays du 
Conseil de coopération 
du Golfe, de la Jordanie, 

de l’Irak et de l’Egypte, 
qui a été accueillie par 
l’Arabie saoudite” mi-
avril, a indiqué dans un 
communiqué le porte-
parole du ministère, Sinan 
al-Majali.
Selon lui, il s’agit “de faire 
le point des contacts de ces 
pays avec le gouvernement 
syrien pour parvenir à une 
solution politique à la crise 
syrienne”.
Damas a été isolé sur le 
plan diplomatique après 
la répression en 2011 du 
soulèvement populaire 
ayant déclenché un conflit 

dévastateur. Si la Syrie 
est toujours exclue de la 
Ligue arabe, plusieurs 
pays arabes dont l’Arabie 
saoudite, les Emirats 
arabes unis et la Tunisie 
ont récemment renoué 
avec son régime.
Sa réintégration au sein 
de l’organisation panarabe 
continue de diviser les 
pays arabes.
Une réunion à ce sujet 
s’est tenue le 14 avril en 
Arabie saoudite entre neuf 
pays arabes, dont ceux du 
Conseil de coopération du 
Golfe.

Une personne a été tuée 
et trois blessées dans 
la nuit de dimanche à 

lundi par des bombardements 
russes dans la région 
ukrainienne de Kherson (sud), a 
rapporté lundi l’administration 
militaire locale.
Moscou a tiré dans les premières 
heures de lundi de nouvelles 
salves de missiles contre les 
villes ukrainiennes, que les 

forces de Kiev disent avoir 
neutralisés pour la plupart.
“L’armée russe a visé les 
quartiers résidentiels de zones 
peuplées de la région, et un 
bâtiment officiel dans le centre 
de Kherson”, a indiqué le chef 
de l’administration militaire 
locale, Oleksandre Prokoudine, 
sur Telegram.
“A la suite de cette agression 
russe, une personne est morte 

et trois autres, dont un enfant, 
ont été blessées”, a-t-il ajouté, 
précisant que la ville a été 
bombardée à huit reprises en 
quelque 24 heures.
Dans la région de 
Dnipropetrovsk (est), une 
attaque de missiles russe a 
fait au moins 25 blessés, dont 
trois enfants, a indiqué lundi 
sur Telegram Serhiy Lysak, un 
responsable de l’administration 

régionale.
Dans la ville de Pavlohrad, 
“19 bâtiments à plusieurs 
étages, 25 maisons privées, 
six établissements scolaires 
et préscolaires, ainsi que 5 
magasins ont été endommagés”, 
a-t-il notamment précisé.
Dans la nuit de dimanche à 
lundi, “vers 2H30” locales 
(23H30 GMT), les forces 
russes ont conduit une attaque 

massive sur le pays, a rapporté 
le commandant en chef de 
l’armée ukrainienne Valéry 
Zaloujny.
“Les envahisseurs russes ont 
attaqué l’Ukraine avec leur 
aviation stratégique” qui a 
tiré “18 missiles de croisière”. 
Mais 15 ont pu être détruits par 
l’armée ukrainienne, a affirmé 
le haut responsable militaire sur 
Telegram.

Le “chef présumé” 
du groupe jihadiste 
Etat islamique 

(EI) a été “neutralisé” 
samedi en Syrie lors d’une 
opération conduite par les 
services de renseignement 
turcs, a affirmé dimanche 
le président turc Recep 
Tayyip Erdogan.
“Le chef présumé de 
Daesh, nom de code Abou 
Hussein al-Qourachi, a 
été neutralisé lors une 
opération menée hier par 
le MIT (services secrets 
turcs) en Syrie”, a déclaré 
le chef de l’Etat turc lors 
d’une interview sur la 
chaîne de télévision TRT 
Türk.
M. Erdogan a précisé 
que les services de 
renseignements turcs 
suivaient la trace du 
dirigeant de l’EI “depuis 
longtemps”, sans fournir 
davantage de détails 
sur les circonstances de 
l’opération.

L’EI avait annoncé le 30 
novembre la mort de son 
précédent chef, Abou 
Hassan al-Hachimi al-
Qourachi, sans en préciser 
les circonstances.
Il avait été aussitôt 
remplacé par Abou Al-
Hussein al-Husseini al-
Qourachi, selon l’EI.
Selon un correspondant 
de l’AFP dans le nord de 
la Syrie, les services de 
renseignement turcs et 
la police militaire locale 
soutenue par la Turquie 
bouclaient samedi une 
zone située au nord de la 
localité de Jandairis, dans 
la région d’Afrine (nord-
ouest), à une dizaine de 
kilomètres de la frontière 
turque.
Des habitants interrogés 
par l’AFP avaient affirmé 
qu’une opération avait visé 
une ferme abandonnée qui 
servait par le passé d’école 
islamique.
La Turquie déploie des 

troupes dans le nord de 
la Syrie depuis 2020 et 
contrôle des zones entières 
avec ses supplétifs syriens.
Attaques meurtrières 
L’armée américaine a 
mené ces dernières années 
plusieurs frappes ciblant 
des chefs de l’EI en Syrie.
Elle avait annoncé mi-avril 
avoir “probablement” tué 
dans le nord de la Syrie un 
chef du groupe jihadiste 
qui planifiait des attaques 
en Europe et au Moyen-
Orient.
Le commandement 
militaire des Etats-Unis 
pour le Moyen-Orient 
(Centcom) avait précisé 
qu’il s’agissait d’un haut 
dirigeant de l’EI en Syrie, 
identifié comme Abdel 
Hadi Mahmoud al-Haji 
Ali.
Malgré sa défaite 
territoriale, l’EI mène 
toujours des attaques en 
Syrie.
Au moins 41 personnes, 

dont 24 civils, ont été tuées 
le 16 avril dans le pays dans 
deux attaques attribuées au 
groupe jihadiste contre des 
ramasseurs de truffes des 
sables et des bergers.
Début avril, l’armée 
américaine a annoncé avoir 
tué un dirigeant de l’EI 
responsable d’attaques en 
Europe, qu’elle a identifié 
comme étant Khaled Aydd 
Ahmad al-Jabouri.
L’EI a revendiqué une série 

d’attaques meurtrières 
en Europe du temps de 
sa puissance, alors qu’il 
contrôlait de vastes régions 
en Syrie et en Irak.
En octobre 2019, 
Washington avait annoncé 
la mort du chef de l’EI, 
Abou Bakr al-Baghdadi, 
lors d’une opération 
américaine. Ses deux 
successeurs avaient été 
tués en Syrie en février et 
en novembre 2022.

Mardi 02 Mai 2023

10 International SeybouSe Times



Mardi 02 Mai 2023

12 Sport National

Le sélectionneur de l’équipe 
nationale de football des 
moins de 17 ans (U17) 

Arezki Remmane a relevé lundi 
la difficulté du match face au 
Sénégal, mardi au stade Nelson 
Mandela de Baraki (17h00), 
dans le cadre de la 2e journée 
(Gr.A) de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2023 qui se déroule 
en Algérie (29 avril-19 mai).
«Les deux nations ont fait une 
bonne entame de tournoi, mais 
ça ne va pas être le même match 
que celui livré en ouverture de la 
compétition face à la Somalie, 
avec tout le respect que j’ai pour 
cette équipe. Les joueurs sont 
désormais libérés. Nous allons 
affronter une équipe qui est 
venue pour jouer les premiers 
rôles, ça va être un autre match 
avec d’autres caractéristiques, 
ce sera un rendez-vous difficile 
pour les deux équipes, il y a aura 
des calculs à faire», a affirmé 
Remmane lors de la conférence 
de presse d’avant-match tenue au 
stade de Baraki.
Vainqueur lors du match 
d’ouverture disputé samedi soir 
au stade Nelson Mandela de 
Baraki face à la Somalie (2-0) 
grâce à un doublé du capitaine 

Meslem Anatouf, l’Algérie aura 
cette fois-ci un adversaire qui 
a également réussi ses débuts 
dans cette 14e édition en battant 
dimanche le Congo (1-0), et qui 
veut jouer les premiers rôles dans 
cette CAN2023 de la catégorie.
«Nous avons suivi le parcours du 
Sénégal lors des qualifications, 
ils ont joué notamment face au 
Cap Vert et deux fois face au 
Mali. Ils sont réputés pour leur 
formation et leur politique basée 
sur les Académies. Depuis 2011, 
ils sont en train de cueillir le fruit 
de leur travail, contrairement à 
nous où nous avons abandonné la 
formation», a-t-il ajouté.
Interrogé sur l’inefficacité 

offensive de son équipe face 
à la Somalie, Remmane a 
tenu à relativiser. «Nous nous 
sommes procurés pas moins 
de 12 occasions franches face 
à la Somalie. Le fait d’arriver 
aux buts adverses est positif. 
Certains joueurs n’ont pu gérer 
leurs émotions et ont pêché dans 
la précipitation. Nous avons 
corrigé certaines imperfections 
lors de la séance d’entraînement 
d’hier, en vue de ce match face 
au Sénégal qui nécessite plus de 
concentration».
Par rapport au Sénégal, l’Algérie 
a eu 24 heures de récupération 
de plus que les «Lionceaux». 
Appelé à donner son avis sur cet 

aspect, Remmane ne voit pas les 
choses de cette manière: ‘’Ca 
ne veut rien dire le fait d’avoir 
24 heures de repos de plus que 
votre adversaire. A vrai dire, nous 
avons eu moins de 24 heures 
de récupération par rapport 
au Sénégal. La récupération a 
été rapide pour les joueurs. Le 
Sénégal est une grosse équipe qui 
aura son mot à dire».
A un match de la fin de la 
1re journée du premier tour, 
Remmane a bien voulu dresser 
un bilan des rencontres disputées 
jusque-là, tout en estimant que la 
compétition s’annonce « ouverte 
à tous les pronostics».
«Il y a plusieurs favoris qui 
convoitent le sacre final. Nous 
avons assisté à des matchs de 
haut niveau à l’image de Nigeria 
- Zambie (1-0). Le rendez-vous 
face au Sénégal ne sera pas un 
match référence à 100%. Nous 
aurons notre mot à dire et nous 
sommes déterminés à réaliser un 
bon résultat».
Enfin, Remmane s’est réjoui de 
l’appel téléphonique reçu de la 
part du sélectionneur national 
Djamel Belmadi, l’encourageant 
pour la bonne prestation de son 
équipe tout en lui souhaitant 

d’autres succès dans cette 
compétition.
«Belmadi est un ami et un frère 
pour nous. C’est un plaisir qu’il 
nous contacte. Il était toujours 
proche de nous. Je le remercie 
pour l’intérêt qu’il porte à cette 
sélection. J’ai des choses en 
commun avec lui: la rigueur et la 
franchise».
Dans l’autre match du groupe 
A, malheur au vaincu entre la 
Somalie et le Congo qui vont 
croiser le fer en début de soirée 
(20h00).
Les deux premiers de chacun des 
trois groupes, ainsi que les deux 
meilleurs troisièmes, se qualifient 
pour les quarts de finale.
Les quatre premiers du tournoi 
représenteront l’Afrique au 
Mondial U17 qui devait se jouer 
au Pérou du 10 novembre au 2 
décembre prochains, avant que la 
Fédération internationale (Fifa) 
ne décide de retirer l’organisation 
à ce pays en raison du retard 
pris dans la réalisation des 
infrastructures sportives, dont les 
stades de football. La FIFA n’a 
pas encore désigné le pays hôte 
qui remplacera le Pérou.

Dans une interview 
accordée au site officiel 
de la Confédération 

Africaine de Football, Meslem 
Anatouf est revenu sur son 
parcours et sur ses ambitions, 
comme joueur et pour l’EN.
Il a fait sensation dès la rencontre 
inaugurale. Auteur d’un doublé 
et d’une excellente prestation 
face à la Somalie, Moslem 
Anatouf en a intéressé plus d’un, 
tant le numéro 9 des jeunes Verts 

semble prometteur.
Au micro de la CAF, à qui il a 
accordé une interview exclusive, 
Anatouf a fait preuve d’une 
maturité et d’une ambition 
intéressantes pour un si jeune 
élément. La première étape 
sera donc cette CAN U17 pour 
laquelle il vise le sacre : «Notre 
victoire à la Coupe Arabe n’était 
qu’une étape pour la préparation 
de la Coupe d’Afrique des 
Nations des moins de 17 ans, 

qui est notre objectif depuis un 
certain temps, en plus d’obtenir 
un visa de qualification pour la 
Coupe du Monde. Nous avons 
été couronnés en Coupe arabe, 
et maintenant, notre objectif 
reste d’être couronnés en Coupe 
d’Afrique des Nations bien sûr 
et se qualifier pour la Coupe du 
Monde.»
Faisant également part de son 
admiration pour Victor Osimhen, 
qui s’est révélé en CAN U17, ou 

son envie de ressembler à Kylian 
Mbappé, Anatouf a expliqué 
avoir sciemment fait le choix de 
ne rejoindre aucun club : «Je n’ai 
eu aucune offre ou opportunité de 
devenir professionnel en dehors 
de l’Algérie, et personnellement, 
après la fin de la Coupe Arabe, 
j’ai préféré rester dans les rangs 
de l’Académie de la Fédération 
Algérienne de Football. Je 
cherchais la stabilité, d’autant 
plus que l’intervalle entre 

la Coupe Arabe et la Coupe 
d’Afrique des Nations était 
court. J’ai donc préféré me 
préparer à cette compétition 
avec mes collègues de l’équipe 
nationale. Beaucoup d’entre eux 
appartiennent aussi à la même 
académie que moi.»
Enfin, admettant la faiblesse de 
notre Ligue 1 Mobilis, il a concédé 
rêver de professionnalisme en 
dehors de notre pays. Affaire à 
suivre, donc!

CAN U17 :
Remmane évoque le choc Algérie-Sénégal

CAN U17 :
Anatouf, « Aider l’Algérie à gagner la CAN »
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PSG :
 Marco Verratti, la figure du fiasco QSI

Messi, catastrophe en vue pour le PSG

Arrivé en 2012 et recrue 
la plus ancienne de l’ère 
QSI, Marco Verratti est 

plus que jamais sur le déclin. 
Gêné par les blessures, critiqué 
pour son hygiène de vie et une 
nouvelle fois décevant sur le 
terrain lors de la débâcle des siens 
(1-3) face au FC Lorient, le milieu 
de terrain italien incarne, à lui 
seul, les limites d’une institution.
Le 18 juillet 2012, Marco 
Verratti débarquait dans la 
capitale française contre 12 
millions d’euros. Méconnu du 
grand public, le milieu de terrain 
défensif italien (53 sélections, 
3 buts), arrivé de Pescara, ne 
tardait pas à faire l’unanimité. 
Une justesse technique au-
dessus de la moyenne, une 
classe déconcertante, une 
facilité impressionnante dans 
les petits espaces, petit Hibou 
impressionnait. À son apogée 
aux côtés de Blaise Matuidi et 
Thiago Motta dans l’entrejeu 
des Rouge et Bleu, celui qui voit 
désormais son contrat courir 
jusqu’en juin 2026 s’est ainsi 
logiquement imposé comme un 
patron de l’effectif parisien. Oui 
mais voilà, au cours des derniers 
mois, l’homme fort de la Squadra 
Azzurra n’est plus que l’ombre de 
lui-même. Longtemps encensé, 
l’Italien enchaîne les prestations 
décevantes et les passages à 
l’infirmerie.

Le cauchemar se poursuit 
pour Marco Verratti !

Après 84 jours passés sur le bord 
des terrains la saison passée, 
Verratti voit son cauchemar 
continuer dans la Ville Lumière, 
et ce malgré la mise en garde 
d’un certain Kylian Mbappé. «Il 

faut surtout que tous nos joueurs 
soient en bonne santé. Chacun 
doit bien manger, bien dormir et 
se préparer au maximum», alertait 
le Bondynois. Blessé à la cuisse 
en janvier dernier après avoir 
manqué le Mondial 2022 avec la 
Nazionale, le numéro 6 du PSG a, 
depuis, connu quelques ennuis à 
la hanche avant de rechuter pour 
une douleur aux ischios. Plus que 
ces nombreux pépins physiques 
et cette hygiène de vie discutée, 
ce sont surtout les performances 
en demi-teinte réalisées, ces 
dernières semaines, par l’Italien 
qui interrogent. De retour sur les 
terrains lors de la victoire étriquée 
(2-1) des siens face à Angers, 
le week-end dernier, Verratti 
retrouvait, cette fois-ci, une place 
de titulaire contre les Merlus.
Aligné aux côtés de Danilo 
Pereira, Carlos Soler et Vitinha 
dans l’entrejeu des champions de 
France en titre, Verratti a pourtant 
- une nouvelle fois - déçu. Bien 
trop passif défensivement, en 
témoigne son implication sur les 
deux premiers buts lorientais, et 
incapable de sonner la révolte 
au milieu de terrain, la star de 
30 ans a sombré, à l’instar d’un 

«collectif» inquiétant. Alors, 
certes, la sentinelle parisienne 
aimante toujours autant les 
ballons (143 ballons touchés, 
91% de passes réussies) mais son 
impact diminue inexorablement. 
Incapable de faire la différence 
par la passe, très peu trouvé entre 
les lignes et plus aussi intenable 
pour son adversaire direct, celui 
qui a été crédité d’un 4 par notre 
rédaction a manqué son retour. 
«Je le redis mais de manière 
individuelle, on a trop de joueurs 
qui sont en deçà de leur niveau», 
soulignait, à ce titre, Christophe 
Galtier en conférence de presse.

Une hygiène de vie critiquée, 
des blessures à répétition…

Un message également adressé 
à l’Italien ? Difficile de le savoir 
mais le rendement proposé 
par l’intéressé n’a, quoi qu’il 
en soit, pas convaincu son 
entraîneur. «Aucun joueur ne 
peut se satisfaire de son match 
aujourd’hui. […] Après une telle 
prestation, je pense pas qu’il y’ait 
un joueur qui puisse dire «moi 
j’ai fait mon match». On doit 
faire plus quand on a l’ambition 
d’être champion», poursuivait, à 
ce titre, l’ancien technicien des 

Aiglons qui n’avait pas hésité à 
défendre, récemment, son protégé 
face aux critiques. «Marco, ça 
fait de nombreuses années qu’il 
est au PSG. On connaît tous 
son importance dans le jeu et le 
vestiaire. Il fait le lien entre les 
uns et les autres. Sa saison a été 
bonne, il a été contrarié par des 
blessures, mais dans l’ensemble 
sa saison est bonne. Il a prolongé, 
c’est un joueur important. De 
par sa connaissance tactique, 
il est le premier relai que l’on 
trouve quand on est défenseur, 
et celui qui déclenche les passes 
importantes vers l’avant».
Soutenu par son coach, après un 
début de saison plutôt convaincant 
aux côtés de Vitinha, Verratti pèse, 
pourtant, de moins en moins dans 
le collectif parisien. Vulnérable, 
nerveux, victime d’un milieu de 
terrain globalement défaillant 
mais coupable d’un manque 
de tranchant et de réaction, 
l’international italien suscite 
logiquement de nombreuses 
critiques. Auteur d’une seule 
petite passe décisive en 33 matches 
toutes compétitions confondues 
depuis le début de la saison, le 
milieu représenté par Rafaela 
Pimenta n’a clairement plus la 
régularité d’un joueur se hissant 
à la 4e place dans les salaires 
les plus élevés de l’effectif. 
Illustration de cette instabilité ? 
Depuis le début de l’année 2023, 
l’Italien a quasiment passé autant 
de temps sur les terrains qu’en 
dehors (9 apparitions, 8 matches 
manqués). Si ses performances 
sont logiquement discutées, 
Marco Verratti symbolise surtout 
un constat plus grand. Celui d’un 
joueur noyé (et se noyant) au 

milieu d’un projet en perdition. 
Figure emblématique de l’ère 
QSI, le Transalpin incarne, en 
grande partie, les difficultés du 
club de la capitale à (réellement) 
changer de dimension.
L’Italien, symbole d’un projet 

fragile ?
Mains sur les hanches et tête 
basse après le sixième revers des 
siens en Ligue 1, ce dimanche, 
Verratti symbolise, en effet, les 
doux rêves d’un PSG angoissé et 
angoissant. Incapable de trouver 
un concurrent/successeur de 
poids à l’Italien, le club francilien 
n’est, de ce fait, pas exempt 
de tout reproche. Comment 
justifier la nouvelle prolongation 
juteuse d’un cadre sur le déclin 
? Comment espérer un avenir 
radieux en misant sur un présent 
chancelant ? «La définition de 
la folie, c’est de faire toujours 
la même chose et espérer des 
résultats différents. Si on veut des 
choses différentes, il va falloir 
changer des choses», affirmait 
dernièrement John Textor au 
moment d’évoquer la situation de 
l’OL. Le constat accablant dressé 
par l’homme d’affaires américain 
dépasse, ce lundi, les frontières 
lyonnaises. Pour trouver la 
recette gagnante, le PSG version 
QSI doit assurément changer 
ses ingrédients et les certitudes 
passées ne sont, à ce titre, pas 
les vérités de demain… Une 
philosophie qui devra rythmer 
les choix du board parisien lors 
du prochain mercato estival. Au 
risque de ne jamais pouvoir rêver 
plus grand. En attendant, le PSG 
se doit de sécuriser un onzième 
titre de champion de France et 
rien n’est encore acté.

Si Lionel Messi est annoncé sur 
le départ du PSG (et bientôt de 
retour au Barça), la tendance serait 

bien à une prolongation dans la capitale 
française !
Lionel Messi est parti en Arabie saoudite 
lundi, au lendemain de la défaite du PSG 
au Parc des Princes face au FC Lorient 
(1-3), alors que ses coéquipiers se sont 
présentés au Camp des Loges (avant 
un jour de repos mardi). La légende 
argentine a obtenu l’autorisation de la 
part de ses dirigeants d’aller à Riyad, 
non pas pour négocier avec Al-Hilal 
(qui souhaiterait lui offrir 400 millions 
d’euros par an !), mais afin d’honorer 
son sponsoring avec l’office du tourisme 
saoudien.
Messi revient et restera peut-être dans 
la capitale cet été ! Comme l’indique Le 
Parisien, le club détenu par le Qatar « 
tient toujours la corde » pour garder « La 
Pulga ». Les médias français et espagnols 
s’accordaient dernièrement à dire que 
le gaucher de 35 ans ne prolongera 
pas l’aventure chez les Rouge et Bleu. 
Et toute la Catalogne le voit déjà de 
retour au Barça, malgré l’incapacité des 

Blaugranas à payer ne serait-ce qu’un 
tiers de l’actuel salaire de leur numéro 
10 emblématique.

Campos n’en veut pas…
Luis Campos, le directeur officieux du 
PSG, a pourtant fait passer un message 
via certains journalistes sportifs français: 
Messi réclame une augmentation 
salariale (il est à plus de 35 millions 
d’euros bruts par an) et c’est pour cette 
raison qu’il n’a pas encore prolongé 
comme convenu lors de la dernière 
Coupe du monde avec les décideurs 
à Doha. C’est peut-être faux: Messi 
attendrait surtout une proposition du 
FCB. Elle ne vient toujours pas, elle ne 
viendra peut-être jamais.
En tout cas, le dirigeant portugais aimerait 
bien bâtir une équipe performante autour 
de Kylian Mbappé, sans le numéro 30 
argentin et même sans Neymar. C’est 
raté. A ce rythme, les 3 superstars 
pourraient encore mener le PSG la saison 
prochaine. Ce n’est pas la meilleure des 
nouvelles pour les supporters, du moins 
pour ceux qui souhaitent voir leur équipe 
pratiquer un football moderne et capable 
de gagner la Ligue des champions.
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En Bref...Windows 10, Windows 11 

la dernière mise à jour casse encore quelque 
chose...

Cherry lance ses premiers claviers gaming 
sous la marque Cherry XTRFY

Dès 2024, Jetson compte 
commercialiser son eVTOL de loisir. 
L’aéronef monoplace est conçu pour 
évoluer à basse altitude à 100 km/h. 
Avec ses nombreuses assistances, il 
est facile à piloter et devrait coûter 
moins de 90 000 euros.
Les projets autour des eVTOL, 
c’est-à-dire des aéronefs électriques 
à décollage et atterrissage 
verticaux, sont nombreux. Il s’agit 
essentiellement de créer des taxis 
volants, et certains projets ont bien 
avancé, mais des fortunes sont 
englouties pour mettre au point ces 
appareils.
Parmi les projets les moins coûteux, 
il y a celui du suédois Jetson. La 
firme mise sur la simplicité et 
l’économie. Le Jetson One, son 
modèle d’eVTOL monoplace, peut 
être pris en main très rapidement 
et ne nécessite même pas d’obtenir 
une quelconque licence de pilotage 
aux États-Unis. Autrement dit, c’est 
la mobylette des airs. Mais surtout, 
son prix le rend abordable, puisqu’il 
pourrait être commercialisé moins 
de 92 000 dollars, c’est-à-dire 
autour de 88 700 euros.
Le Jetson One ressemble à un 
croisement entre un buggie et un 
drone quadrirotor. Avec son châssis 
d›aluminium, il est très léger et ne 
pèse que 86 kg. C›est d›ailleurs cette 
faible masse qui autorise le pilote 
à se passer de licence. La FAA 
américaine limite sa hauteur de vol 
à 1 500 pieds, c›est-à-dire autour de 
460 mètres. Pour décoller, le Jetson 
One est soulevé du sol par quatre 
doubles rotors dotés chacun de 
deux hélices, ce qui fait huit hélices 
au total. Ces rotors se trouvent au 
bout de bras repliables et ils sont 
alimentés par une batterie de 88 KW.
L’aéronef peut voler à une vitesse 
de 100 km/h durant une vingtaine 
de minutes. Question pilotage, c›est 
rudimentaire. Par exemple, l›appareil 
est équipé de capteurs Lidar qui 
viennent automatiser l›essentiel du 
processus d›atterrissage. Ces mêmes 
capteurs Lidar servent à éviter 
automatiquement les obstacles. 
De même, il est possible de lâcher 
les commandes pour rester en vol 
stationnaire stabilisé.
Selon l›avionneur, il faudrait 
seulement cinq minutes pour 
apprendre à le manœuvrer. Pour 
le ranger dans un garage sans 
qu›il occupe trop de place, les 
bras peuvent être repliés. Dans 
cette configuration, le Jetson One 
ne mesure que 90 centimètres de 
large. L›appareil est équipé de 
quelques fonctions d›urgence, y 
compris un parachute balistique 
à déploiement rapide. De même, 
selon son concepteur l›aéronef peut 
continuer à voler en sécurité si l›un 
des moteurs vient à lâcher.

Mauvaise nouvelle pour 
les clients de Windows 
10 et de Windows 11 : 

le patch du mois d’avril continue 
de causer quelques dommages.
Après les difficultés rencontrées 
au mois de mars, les bugs conti-
nuent de s’enchaîner et ne se res-
semblent définitivement pas…
Le Patch Tuesday d’avril cause 
encore des problèmes
Le 11 avril dernier, Microsoft 
publiait son habituel Patch Tues-
day. Chaque deuxième mardi du 
mois, le géant américain déploie 
une importante mise à jour liée 
à la sécurité de ses systèmes 
d’exploitation. Bien que le patch 
d’avril 2023 ait permis de corri-
ger près d’une centaine de vul-
nérabilités, il semblerait qu’il 
ait également apporté son lot de 
problèmes. De nombreux uti-

lisateurs et utilisatrices ont no-
tamment signalé des problèmes 
d’imprimante avec Windows 10 
ou encore des soucis avec Win-
dows Update.
Si nous pouvions espérer que 
les complications avec le Patch 
Tuesday d’avril allaient s’arrê-
ter là, eh bien il n’en est rien : 
Microsoft vient de confirmer que 
Windows 10 et Windows 11 sont 
tous deux concernés par un nou-
veau problème.
Windows 10 et 11 : des soucis 
de connexion avec les comptes 
locaux
La page officielle d›assistance 
de Microsoft indique que les 
utilisateurs qui se connectent 
à l›aide d›un compte local 
reçoivent un message après 
l›installation de la mise à jour du 
11 avril. Ce dernier indique que 

« les données seront traitées en 
dehors de votre pays ou région 
». De plus, le message est suivi 
par l›apparition de la boîte de 
dialogue « Déclaration de confi-
dentialité Microsoft ». Si le pro-

blème interrompt la connexion 

au compte local, il n›impacte « 

que » les versions Education et 

Entreprise de Windows 10 et 

Windows 11.

Trois modèles pour peut-être de-
venir le nouveau leader du cla-
vier à destination des joueurs?
En décembre dernier, Cherry 
s’est offert la petite société sué-
doise XTRFY. Le but de cette 
acquisition était de se lancer sur 
le lucratif marché des appareils 
gaming, clavier et souris en tête.
Rachat d’une société suédoise 

d’eSport
En milieu de semaine, Cherry 
avait convié une partie de la 
presse européenne et de nom-
breux influenceurs afin de pré-
senter la première ligne de pro-
duits gaming estampillés Cherry 
XTRFY.
Une ligne pour l’heure limitée 
à trois claviers, mais qui devrait 
rapidement s’étoffer alors que de 
nombreux projets sont en route 
afin de compléter le kit du « par-
fait petit gamer Cherry » : souris, 
tapis de souris, casques et pour-
quoi pas du mobilier, sont donc à 
attendre dans les prochains mois.
Pour l’heure, nous avons dé-
couvert cette première série de 
produit avec, une fois n’est pas 
coutume, la possibilité d’essayer 
– rapidement – les différents pé-
riphériques.

Trois claviers à triple 
connexion

Il a tout d›abord été question 
d›un clavier qui n›est pas une 
nouveauté pour tout le monde. 
En effet, le Cherry MX 3.0S 

Wireless est un modèle que l›on 
peut acheter depuis un moment 
dans un pays où la marque est 
déjà bien connue pour ses pro-
duits gaming, la Chine.
En Europe – ou aux États-Unis – 
Cherry est surtout connu comme 
fournisseur de contacteurs pour 
des marques gaming telle que 
Corsair. Une situation qui va 
complètement changer puisqu’il 
n’est plus question de fournir 
des partenaires en priorité et la 
marque Cherry XTRFY profitera 
de toutes les innovations.
Dans le cas du MX 3.0S Wire-
less, on profite des célèbres 
contacteurs MX Black, Blue, 
Brow ou Red, au choix. Il est 
également possible de choi-
sir entre deux coloris (blanc ou 
noir) et de profiter de la triple 
connexion filaire, Bluetooth, 
RF 2,4 GHz. Cette dernière se 
repose sur la technologie LLM.
MX-LP 2.1 et MX 8.2 : deux 

modèles compacts
Le sigle LLM désigne le Low 
Latency Mode et il garantit une 
latence sous les 1 ms en mode 
sans-fil. Sans surprise, on le re-
trouve évidemment sur le reste 
de la gamme et en particulier 
sur le très compact MX-LP 2.1 
Compact Wireless, un modèle 
dit « 65 % ».
Au total, 68 touches pour un 
clavier qui fait un large usage 
des raccourcis. Il est aussi ques-

tion d›un modèle très fin grâce 
à l›utilisation de keycaps 35 % 
moins hautes que les tradition-
nelles et de contacteurs MX 
Low Profile Speed. Cherry parle 
d›un retour des touches 40 % 
plus rapide que sur un clavier 
classique et nos premiers essais 
confirment cette réactivité.
Le MX-LP 2.1 adopte aussi 
la triple connectique (filaire, 
Bluetooth, RF 2,4 GHz) et se 
distingue par son mélange de 
couleurs sur les deux versions 
disponibles (dominante blanche, 
dominante noire). Il n’y a pas de 
fantaisies sur le dernier clavier 
de Cherry XTRFY. Le MX 8.2 
TKL Wireless qui (son nom est 
équivoque) est un modèle TKL 
délaisse donc le pavé numérique.
Le low latency mode et la triple 

connectique sont une fois encore 

au rendez-vous d’un clavier qui 

se veut toutefois un peu plus 

luxueux encore : il est livré dans 

une remarquable boîte métal-

lique de transport. Notons qu’en 

plus des MX Black, Blue, Brown 

ou Red, on peut opter pour des 

MX Silent Red.

Trois modèles très différents que 

Cherry XTRFY sortira le 5 mai 

prochain. Ils sont dès à présent 

en précommande à des tarifs 

élevés : 141,17 euros pour le 

MX-LP 2.1 Compact Wireless, 

181,50 euros pour le MX 3.0S 

Wireless et, enfin, 211,75 euros 
pour le plus luxueux, le MX 8.2 

Wireless.
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Les chercheurs 
ont eu recours 
au système de 

notation appelé indice 
modifié du régime 
alimentaire japonais à 12 
composantes.
D’après les chiffres de 
l’Assurance maladie, 
16,7 % de la population 
présente une stéatose non 
alcoolique. Cette maladie 
se caractérise par une 
accumulation de graisses 
dans le foie, en dehors 
de toute consommation 
excessive d’alcool.
Si la cuisine japonaise a 
été inscrite au patrimoine 
culturel immatériel 
de l’UNESCO, elle 
aurait également un 
autre intérêt. Selon une 
récente étude publiée 
dans la revue Nutrients, 
cette alimentation 
pourrait réduire les 
risques d’évolution de 

la stéatose hépatique 
non alcoolique vers une 
fibrose hépatique.
Dans le cadre de cette 
étude, les scientifiques 
de l’Université 
métropolitaine d’Osaka 
(Japon) ont eu recours 
au système de notation 
appelé indice modifié 
du régime alimentaire 
japonais à 12 composantes 
(mJDI12). Dans le 
détail, cette alimentation 
comprend 12 aliments 
et groupes d’aliments : 
le riz, la soupe miso, les 
cornichons, les produits 
à base de soja, les 
légumes verts et jaunes, 
les fruits, les fruits de 
mer, les champignons, 
les algues, le thé vert, le 
café, le bœuf et le porc. 
Tous les scores vont de 0 
à 12, les scores les plus 
élevés indiquent une 
alimentation conforme 

au modèle alimentaire 
japonais.
Une masse musculaire 
plus élevée
Un groupe de recherche 
a analysé la relation 
entre les repas évalués 
par l’indice mJDI12, 
la masse musculaire 
et la progression de la 
fibrose hépatique chez 
136 patients atteints de 
stéatose hépatique non 
alcoolique. Résultats ? Le 
groupe avec le mJDI12 
le plus élevé a montré 
un degré plus faible de 
progression de la fibrose 
hépatique. Autre constat 
des chercheurs, une 
consommation élevée 
de produits à base de 
soja, de fruits de mer 
et d’algues permet de 
diminuer le risque de 
progression vers une 
fibrose hépatique. De 
plus, le groupe avec 

une consommation plus 
élevée de produits à base 
de soja avait une masse 
musculaire plus élevée.
« Cette étude indique 
que le régime 
alimentaire japonais 
peut être efficace comme 
traitement diététique 
pour les patients atteints 

par la maladie du foie 
gras. Nous espérons 
que d’autres études 
d’intervention conduiront 
à l’établissement d’un 
régime alimentaire 
efficace pour ces patients 
», a conclu le professeur 
Matsumoto, dans le 
communiqué de l’étude.

Un nouveau 
test sanguin 
révolutionnaire 

pourrait changer la façon 
dont les patients atteints 
d’un cancer de l’intestin 
sont traités. Actuellement, 
ces patients sont 
souvent traités avec une 
combinaison de chirurgie 
et de chimiothérapie, 
même si une grande partie 
d’entre eux pourraient 
être guéris par la chirurgie 
seule.
Cela signifie que près 
de 16 000 patients par 
an subissent des effets 
secondaires épuisants 
de la chimiothérapie 
inutilement, tels que la 
nausée, la fatigue, les 
infections, la perte de 
cheveux et les lésions 
nerveuses permanentes. 
Grâce à un test sanguin 
qui permet de détecter 
de minuscules fragments 
d’ADN tumoral, les 

médecins peuvent 
maintenant prédire la 
probabilité de réapparition 
du cancer après une 
intervention chirurgicale. 
Les patients dont l’ADN 
tumoral est détecté 
sont beaucoup plus 
susceptibles de rechuter 

dans les deux ans et 
devraient donc subir une 
chimiothérapie. Toutefois, 
les patients dont l’ADN 
tumoral n’est pas détecté 
peuvent être épargnés de 
la chimiothérapie (source 
1). 
Les hôpitaux du NHS ont 

déjà testé ce test sanguin 
pour les cancers du poumon 
et de la peau et ont constaté 
qu’il était très précis 
pour repérer les patients 
les plus susceptibles de 
rechuter. Maintenant, 
les oncologues du Royal 
Marsden NHS Foundation 
Trust testent le test sanguin 
pour les patients atteints 
d’un cancer de l’intestin. 
L’essai est appelé 
TRACC et 800 patients 
y participent. Après 
l’opération, les patients 
subissent le test sanguin, 
et s’ils n’ont pas d’ADN 
tumoral, ils ne recevront 
pas de chimiothérapie 
ou recevront une forme 
plus faible de celle-ci. Ce 
nouveau test sanguin est 
un grand pas en avant pour 
éviter le surtraitement des 
patients. Les oncologues 
reconnaissent qu’il y 
a un gros problème 
de surtraitement des 

patients, car la plupart 
des patients se voient 
proposer une concoction 
de médicaments 
chimiothérapeutiques 
désagréables, juste au cas 
où, mais pour beaucoup 
d’entre eux, ce n’est pas 
nécessaire.
Environ 40 000 
Britanniques sont 
diagnostiqués avec un 
cancer de l’intestin chaque 
année, ce qui en fait le 
deuxième cancer le plus 
meurtrier, après celui du 
poumon, en grande partie 
parce que de nombreux 
cas sont diagnostiqués à 
un stade tardif, lorsque 
le cancer s’est propagé à 
d’autres parties du corps. 
Cependant, grâce à ce 
nouveau test sanguin, les 
médecins peuvent espérer 
offrir un traitement plus 
personnalisé à chaque 
patient et augmenter leurs 
chances de survie.

L’alimentation traditionnelle japonaise pourrait prévenir 
les risques de fibrose hépatique

Cancer de l’intestin : 
un nouveau test sanguin pour soulager le traitement
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Arroser ses plantes, c’est 
bien, les arroser comme 
il faut c’est mieux ! 

Et vous faites sans doute cette 
erreur commune qui pourrait 
porter préjudice à vos chers 
végétaux. Alors pour des plantes 
en bonne santé et qui durent, 
voici ce qu’il faut changer.
Vous aimez boire un grand 
verre d’eau fraîche pour vous 
réhydrater ? Vous utilisez donc 
de l’eau fraîche pour l’arrosage 
sauf que pour vos plantes, il 
s’agit plutôt d’une douche 
froide... Et elles n’aiment pas ça 
Pourquoi faut-il arrêter d’arroser 
les plantes à l’eau froide ?
Les plantes sont très sensibles aux 
changements de températures et 
surtout leurs racines. En arrosant 
avec de l’eau froide, vous créez 
un stress hydrique et thermique 
qui peut endommager le système 

racinaire. Elles auront ensuite 
plus de difficulté à absorber les 
nutriments. La bonne méthode 
est alors d’utiliser de l’eau à 
température ambiante de façon 
à ce qu’il n’y ait pas un écart 
de température important entre 
l’eau et l’air. Et c’est valable à 
l’intérieur comme à l’extérieur.
Si vos plantes ont survécu 
jusque-là malgré un arrosage 
à l›eau froide, sachez que 
les professionnels assurent 
que changer pour une eau à 
température ambiante permettra 
une meilleure pousse et une 
meilleure santé sur le long terme.
Quelle est la température d›eau 
idéale pour arroser les plantes ?
Ni froid, ni chaud ! Pour les 
plantes intérieures, mieux vaut 
opter pour de l›eau à température 
ambiante, c›est à dire entre 18 
et 23 degrés. L›idée est de se 

rapprocher de la nature où la 
pluie est généralement à une 
température proche de celle de 
l›air. Pour les plantes exotiques, 
on pourra opter pour une eau 
légèrement plus chaude. Pas 
besoin de sortir vos thermomètres 
: éviter les extrêmes sera 
largement suffisant.

Et en été, je peux arroser à 
l›eau froide ? 

Non plus ! Les plantes 
n’apprécieront pas un arrosage à 
l›eau très froide car encore une 
fois l›écart de température avec 
l›air ambiant sera trop important. 
En été, elles auront davantage 
besoin d›eau mais pas forcément 
d›une eau plus froide. On 
prendra également soin d’arroser 
tôt le matin ou tard le soir pour 
éviter de brûler les végétaux.

La banane a des vertus 
incontestables dans 
l’alimentation, mais on le 
sait moins : elle fait aussi des 
miracles au jardin. Les peaux de 
bananes constituent un excellent 
fertilisant naturel pour les plantes 
à fleurs et à fruits. Alors : ne les 
jetez plus !
Comme la banane, la peau qui 
l’entoure est riche en potassium, 
magnésium et fer, des minéraux 
essentiels à la floraison et à la 
fructification des plantes. Vous 
pouvez en utiliser de différentes 
manières pour obtenir des fleurs 
qui durent plus longtemps et 
des fruits plus vigoureux et 
plus nombreux. Vous éviterez 
ainsi le recours à trop d’engrais 
chimiques. Dans tous les cas, 
même quand vous ne vous en 
servez pas pour vos plantes, ne 
jetez pas vos peaux de bananes 
directement à la poubelle : faites-
en du compost. 
Comment utiliser les peaux de 

bananes au jardin ?
Nous vous recommandons de 
prendre des bananes bio de 
préférence pour éviter d’ajouter 
des pesticides à vos cultures. 
Choisissez la bonne peau de 
banane : ni trop verte, ni trop 
noire, juste mûre à point. 
Au jardin, vous pouvez employer 
ce fertilisant naturel pour toutes 
les plantes à fleurs mais aussi au 
potager. Les tomates, aubergines 
et cucurbitacées (concombres, 
courgettes, courges...) raffolent 
particulièrement de cet ingrédient 
magique et biodégradable ! Vous 
pouvez, au choix :
Couper les peaux de bananes en 

morceaux et les enterrer sous la 
terre au pied des végétaux. 
Placer les morceaux directement 
au pied de la plante, en paillis. 
Cela permettra d’éloigner 
certains insectes indésirables 
et de nourrir la plante en se 
décomposant. 
Laisser sécher les peaux de 
bananes et les transformer en 
poudre. 
Comment utiliser les peaux de 
bananes pour les rosiers ?
Les rosiers apprécient 
particulièrement ce fertilisant 
naturel. Pour les utiliser, c’est 
très simple !
Coupez les peaux de bananes
Déposez-les directement au 

pied pour obtenir des roses 
vigoureuses.  
Recette pour faire son engrais 
avec des peaux de bananes
Il existe un autre moyen 
d’employer des peaux de banane 
comme fertilisant : en préparant 
un engrais liquide, utilisable à 
n’importe quel moment. Rien de 
plus simple : 
Coupez les peaux de bananes en 

morceaux. Le ratio recommandé 
est d’une peau de banane pour 
1,5 litre d’eau.
Laissez reposer la préparation 
dans une bouteille ou un seau 
d’eau pendant plusieurs jours. 
Remuez régulièrement. 
Quand le liquide commence à 
brunir, il est prêt ! 
Filtrez l’eau.
Utilisez quand vous le souhaitez 
en versant directement au pied 

de la plante.
Les peaux de bananes avec les 
plantes d›intérieur 
Pour éviter d›avoir l›odeur du 
fruit en décomposition dans 
votre intérieur, vous pouvez vous 
servir de l›engrais ci-dessus pour 
vos plantes vertes. L›engrais 
à base de peaux de bananes 
convient surtout pour les plantes 
d’intérieur qui fleurissent et 
fructifient. 
La banane n›est pas seulement 
nourrissante, elle est également 
pratique pour nettoyer vos 
plantes : vous pouvez lustrer 
leurs feuilles avec l›intérieur de 
la peau de banane, pour un effet 
resplendissant !
La peau de banane comme 
engrais pour les orchidées : une 
fausse bonne idée ? 
Puisque les engrais à base de 
peaux de bananes sont efficaces 
pour les plantes à fleurs, on 

pourrait être tenté de fertiliser les 
orchidées avec. Mais attention : il 
s›utilise avec grande modération. 
En effet, dans la recette faite 
maison, un champignon se 
forme qui peut s›attaquer aux 
racines de votre orchidée. Vous 
pouvez éventuellement laisser 
tremper votre orchidée dans la 
décoction liquide mais pas trop 
régulièrement. En outre, les 
orchidées sont très sensibles à 
l›éthylène, un gaz dégagé par 
les fruits en décomposition 
(bananes, pommes), qui peut 
accélérer la fanaison. Nous vous 
recommandons de recourir à des 
engrais plus adaptés. 
Avec la culture hydroponique 
Si vous êtes adepte de ce type 
de culture, sachez qu›ajouter des 
morceaux de peau de banane dans 
l›eau permettra une floraison et 
une fructification plus efficaces. 
Ce conseil est valable pour les 
toutes les plantes aquatiques.  
Les peaux de bananes avec le 

marc de café 
Voilà un autre ingrédient 
du quotidien que nous vous 
recommandons de ne pas jeter 
: le marc de café, très riche en 
minéraux. L›alliance de ces deux 
fertilisants naturels fait parfois 
des miracles et est gratuit. Vous 
pouvez mélanger les deux. 
Laissez sécher le marc de café 
avant de le déposer au pied de la 
plante. Attention toutefois à ne 
pas trop en ajouter : comme pour 
tout engrais, l’apport doit rester 
modéré.

Que faire au jardin avec des peaux de banane ?

L’erreur que l’on fait tous en arrosant nos plantes
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Le Centre algérien du 
Patrimoine culturel bâti en 
terre (Capterre) organise 

en mai prochain, un atelier de 
formation sur les techniques 
de construction en terre crue, 
annoncent les organisateurs.
Prévue du 14 au 18 mai au siège 
du centre à Timimoune, cet 
atelier pratique sur les bâtiments 
en terre (arch’terre) sera prodigué 
à titre gracieux aux participants, 
qui devront faire parvenir leurs 

candidature sur le site Internet 
du centre  avant le 3 mai au soir.
Parmi les techniques de 
construction en terre crue, le 
«Pisé», mélange de terre, de 
sable et d’argile cru, monté par 
tassement dans un coffrage, le 
«Torchis», considéré comme 
un béton naturel utilisé pour les 
murs et les cloisons, ou encore 
la «Bauge», technique servant 
à construire des ouvrages 
monolithique en terre crue.

En 2013, le ministère de la Culture 

avait créé le Centre nationale de 

promotion des architectures de 

terre (Capterre), essentiellement 

destiné à promouvoir des 

techniques de construction 

qui répondent au concept de 

l’»Economie verte» qui se base 

sur le respect de l’environnement 

et la préservation des ressources 

naturelles. 

L’Algérie a constitué de tout 
temps un carrefour pour 
les cultures africaines, a 
estimé dimanche à Sétif Dr. 
Djawhar Brahim de l’institut 
d’archéologie de l’université 
Alger-2 dans une conférence sur 
le patrimoine culturel algérien et 
ses prolongements africains.
Dans son intervention à la 
rencontre initiée par le musée 
national de Sétif dans le cadre 
de la célébration du mois du 
patrimoine (18 avril-18 mai), 
la même universitaire a assuré 
que l’Algérie a toujours été 
un passage et un carrefour des 
cultures africaines depuis les 

premières civilisations humaines 
à ce jour.
Cet entrelacement culturel 
remonte loin dans la préhistoire 
surtout que l’Algérie fut un 
des plus anciens berceaux 
de l’humanité avec des sites 
remontant jusqu’à 2,4 millions 
d’années dont celui d’Ain 
Boucherit dans la commune de 
Guelta Zarga (Est de Sétif), a 
ajouté l’universitaire.
Les mouvements humains à 
travers l’histoire via le Sud et 
la méditerranée ont favorisé 
les influences mutuelles entre 
les cultures algériennes et 
celles d’Afrique, a ajouté 

l’académicienne.
Une des preuves de cette 
réciprocité des influences est la 
similarité entre les outils lithiques 
découverts sur le site d’Ain 
Boucherit (2,4 millions années) 
et ceux trouvés sur le site de 
Gona en Ethiopie qui remontent 
à 2,6 millions années en dépit 
des milliers de kilomètres qui les 
séparent, a relevé Dr. Djawhar 
Brahim.
Des enseignants, des étudiants 
et intellectuels ont assisté à 
cette conférence qui a donné 
lieu à la présentation de six 
communications. 

George Foreman sait que 
la vulnérabilité est source 
de puissance et permet aux 
spectateurs d’entrer dans les 
hauts et les bas de sa vie dans 
le dernier film, «Big George 
Foreman : L’histoire miraculeuse 
de l’ancien et futur champion du 
monde des poids lourds».
«Ce n’est pas facile de raconter 
son histoire», a déclaré George 
Foreman. «En tant que célébrité, 
vous cachez votre vie. De grandes 
barrières autour de votre maison, 
des lunettes noires, des écrans 
noirs dans votre voiture. Vous ne 
voulez pas révéler quelque chose 
à qui que ce soit. Mais j’ai dû 
révéler des choses. Je devais les 
révéler. Et c’était effrayant».
Le biopic, réalisé par George 
Tillman Jr, raconte l’ascension, la 
chute et la rédemption de l’ancien 
double champion des poids 
lourds et entrepreneur George 
Foreman. Il suit Foreman, jeune 
garçon colérique et incompris, 
jusqu’à ses dernières années en 
tant que boxeur professionnel. 
L’histoire va encore plus loin 
et examine l’éveil spirituel qui 
l’a conduit à se retirer de la 

boxe et à poursuivre sa vie en 
tant que pasteur dans une église 
chrétienne.
Tillman a réussi à condenser 
toute l’histoire de Foreman, 
du passé au présent, en un peu 
plus de deux heures, en mettant 
l’accent sur certains de ses plus 
grands moments, notamment 
ses matchs marquants sur le 
ring avec Muhammad Ali et 
Joe Frazier. Mais le film de 
Tillman ne se contente pas de 
célébrer les exploits de Foreman, 
le réalisateur n’a pas peur 
d’évoquer certains des moments 
les plus controversés de la vie 
de Foreman notamment les 
brèves histoires d’infidélité et la 
réaction du grand public au fait 
que George ait fièrement brandi 
un drapeau américain après sa 
première victoire olympique en 
1968, l’année même où Tommie 
Smith et John Carlos ont fait le 
salut du Black Power lors de 
leur cérémonie de remise des 
médailles.
«Il avait le sentiment que nous 
devions raconter l’histoire, 
la vraie histoire, autant que 
possible», a déclaré Tillman. 

«Nous commettons tous des 
erreurs. Et c’est de cela que parle 
ce film. Une seconde chance. 
Comment peut-on encore rire ? 
Comment peut-on encore rester 
déterminé ? Comment peut-on 

encore être inspiré ? Ce sont les 
sentiments que je voulais que le 
public ressente en même temps», 
a-t-il ajouté.
Foreman est interprété par Khris 
Davis, qui joue le rôle de l’ancien 

boxeur à différentes étapes de 
sa vie d’adulte. L’acteur a dû 
prendre beaucoup de poids 
pour incarner Foreman dans les 
dernières années de sa vie, après 
qu’il se soit retiré de la boxe et 
qu’il soit devenu pasteur. Davis 
mangeait jusqu’à 7 000 calories 
par jour.
«Un jour, j’ai décidé de me 
couper les cheveux de me couper 
la barbe, d’enlever ma chemise, 
de me regarder dans le miroir 
et je me suis dit : «Oh, tu es 
là. C’est à ça que ça sert. Vous 
savez, je me voyais enfin passer 
à cette dernière année. Ces 
dernières années de la vie de M. 
Foreman».
Le film met également en 
vedette Forest Whitaker, qui 
joue le rôle de Doc Broadus, le 
premier entraîneur de boxe de 
George, qui l’a fait passer de peu 
d’expérience à une médaille d’or 
olympique dès sa première année 
de boxe. Le film «Big George 
Foreman» est sorti le 28 avril.

Lancement prochain à Timimoune, d’un atelier de 
formation sur les techniques de construction en terre crue

Mois du patrimoine

 L’Algérie, carrefour des cultures africaines à travers le temps

L’ancien boxeur Georges Foreman se dévoile
 dans son biopic
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Christie’s lance à partir de 
mecredi la vente aux enchères 
en ligne de centaines de bijoux 
ayant appartenu à la milliardaire 
autrichienne Heidi Horten, dont 
le mari, un homme d’affaires 
allemand, a fait fortune sous les 
nazis.
Plus de 700 bijoux qui furent 
en possession de cette mécène 
autrichienne (1941-2022) font 
partie de cette collection estimée 
à plus de 150 millions de dollars.
Quatre cents lots seront dispersés 
en salle à Genève les 10 et 12 mai, 
les autres seront mis en ligne du 3 
au 15 mai puis en novembre.
Cette vente pourrait éclipser 
les précédents records établis 
par Christie’s lors des ventes de 
biens ayant appartenu à l’actrice 
Elizabeth Taylor en 2011 et 
de la collection «Maharajas et 
magnificence moghole» en 2019, 
qui ont toutes deux dépassé les 
100 millions de dollars.
«C’est un moment historique 
pour Christie’s», a affirmé Anthea 
Peers, présidente de la région 
Europe, Afrique et Moyen-Orient.
Parmi les lots figurent des pièces 

exceptionnelles du XXe siècle 
signées Cartier, Harry Winston, 
Boivin et Van Cleef & Arpels, 
ainsi qu’une importante sélection 
de perles, de pièces en jade et 
de créations Bulgari des années 
1970, 1980 et 1990.
La milliardaire autrichienne est 
décédée en juin 2022 quelques 
jours après avoir inauguré à 
Vienne un musée d’art privé 
présentant sa collection d’art. 
Selon le classement Forbes, sa 
fortune s’élevait à 2,9 milliards 
de dollars.
Née dans la capitale autrichienne, 
cette fille d’un graveur a travaillé 
dans un cabinet d’avocats après 
avoir fait une école d’hôtellerie. 
Selon Christie’s, elle a rencontré 
son futur mari - plus de trente 
ans son aîné - lors de vacances 
avec ses parents dans un village 
autrichien, avant de l’épouser en 
1966.
Propriétaire d’une des plus 
grandes chaînes de grands 
magasins en Allemagne, M. 
Horten est décédé en 1987 à 
Croglio, dans le canton suisse du 
Tessin, où se trouve la fondation 

qui porte son nom.
«Bien documentées»

La fondation le décrit comme 
un «entrepreneur doté d’un sens 
aigu de la responsabilité sociale» 
qui lança à la fin des années 
1950 «le premier supermarché 
allemand basé sur les habitudes 
de consommation américaines».
Le canton du Tessin souligne sur 
son site en ligne qu’il «a bâti son 
empire à partir des années 1930 
au cours desquelles il acquiert de 
nombreuses propriétés».
En 1936, trois ans après 
l’accession d’Adolf Hitler à 
la chancellerie allemande, il a 
repris la société textile Alsberg 
basée à Duisburg après la fuite 
de ses propriétaires juifs, avant 
de reprendre plusieurs autres 
magasins appartenant à des juifs 
avant la guerre.
Il a par la suite été accusé 
par certains d’avoir profité 
de l’»aryanisation» des biens 
juifs (mesures de spoliation 
visant à transférer la propriété 
d’entreprises détenues par des 
personnes d’origine juive).
«Après la fin de la Seconde Guerre 

mondiale, il a été capturé par les 
Britanniques et interné jusqu’en 
1948 dans un établissement de 
l’ouest de l’Allemagne», indique 
à ce sujet le canton du Tessin.
Selon un rapport publié en janvier 
2022 par des historiens mandatés 
par la fondation Horten, dont le 
professeur Peter Hoeres, il a bien 
été membre du parti nazi, avant 
d’en être exclu, et le comité de 
dénazification l’a par la suite 
disculpé.
Mais l’origine de sa fortune, dont 
sa femme a hérité, jette le trouble 
sur la vente aux enchères, que 
certains historiens ont critiquée 
dans les médias.
Sur son site, Christie’s souligne 
que «les pratiques commerciales 
de M. Horten pendant l’ère 

nazie, pendant laquelle il a acheté 
des entreprises juives vendues 
sous la contrainte, sont bien 
documentées».
La maison de vente indique 
aussi que le produit de la vente 
ira à la Fondation Heidi Horten, 
créée en 2021 pour soutenir la 
collection éponyme, ainsi qu’à la 
recherche médicale, la protection 
de l’enfance et à d’autres activités 
philanthropiques que la riche 
héritière a soutenues pendant de 
nombreuses décennies.
Christie’s donnera pour sa part 
«une contribution significative» 
des commissions liées à la 
vente à «une organisation qui 
fait progresser la recherche et 
l’éducation sur l’Holocauste».

L’écrivain haïtien Makenzy 
Orcel a reçu samedi soir 
à New York, des mains 

de l’autrice française Anne Berest, 
le prix Goncourt dans sa version 
américaine pour «Une somme 
humaine», récompense attribuée 
par des étudiants francophones 
d’universités des Etats-Unis.
Le plus prestigieux des 
prix littéraires français s’est 
internationalisé avec des 
«sélections prix Goncourt» dans 
35 pays que doivent départager des 
étudiants en littérature française et 
francophone.
Pour sa seconde édition aux Etats-
Unis, l’Académie Goncourt a 
dévoilé le «Choix Goncourt United 
States» lors d’une cérémonie à 
Manhattan, à la Villa Albertine de 
l’ambassade de France, présidée 
par Anne Berest, lauréate en 
2022 et entourée d’étudiants 
de huit universités (Columbia, 
Duke, Harvard, MIT, New York 
University, Princeton, University 
of Virginia et Yale).
Ces jeunes bilingues -- des femmes 
pour l’essentiel américaines, 
françaises et d’autres nationalités 
-- ont étudié pendant des mois en 
français six livres de la sélection 
du Goncourt 2022 remporté 
en novembre par la Française 
Brigitte Giraud avec «Vivre vite» 

(Flammarion).
Le jury de ces jeunes universitaires 
littéraires a donc attribué son 
Goncourt dans une déclinaison 
américaine à «Une somme 
humaine» (Rivages) du romancier 
et poète haïtien Makenzy Orcel, 
qui fait parler d’outre-tombe 
sur 600 pages, dans une langue 
foisonnante et ininterrompue, une 
femme habitée par la poésie et la 
violence.

Il leur a fallu éliminer notamment 
le très personnel «Vivre vite» 
de Brigitte Giraud et les récits 
historiques et politiques «Le 
mage du Kremlin» (Gallimard) de 
l’Italo-Suisse Giuliano da Empoli 
et «Les presque soeurs» (Seuil) de 
Cloé Korman.
Lors de l’annonce du prix par 
Anne Berest, Makenzy Orcel a 
fait une apparition surprise et très 
applaudie à la Villa Albertine.

«Je n’écris pas pour les prix, pas 
pour la reconnaissance, j’écris 
parce que c’est important; car 
la littérature est une invitation 
à regarder le monde autrement, 
à l’aborder autrement, à donner 
à voir les soubassements du 
monde», a lancé l’écrivain né 
en 1983 à Port-au-Prince, déjà 
récompensé en France et dont le 
premier roman «Les immortelles» 
en 2012 avait été remarqué pour la 
profusion de son écriture.
Le jury estudiantin «unanime» 
a salué «une prose si délicieuse 
et poétique (...) un magnifique 
travail littéraire (...) une pure 

fiction qui parle d’universalisme» 
et les a comparés aux oeuvres des 
Américains William Faulkner et 
Toni Morrison.
«Cela montre que la fiction peut 
être le meilleur moyen de toucher 
à la vérité», s’est réjouie Arielle 
Stern, de l’université Duke en 
Caroline du Nord.
De son côté, Anne Berest, dont 
le roman familial sur la Shoah 
«La Carte postale» sort traduit 
aux Etats-Unis en mai («The 
Postcard» Europa Editions) s’est 
dite «convaincue que la littérature 
est une porte d’entrée pour 
comprendre l’Histoire».

Controverse autour de l’une des plus grandes ventes 
de bijoux de l’histoire

A New York, l’écrivain haïtien Makenzy Orcel 
décroche le Goncourt version américaine
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Elle a posé pour les plus 
grands avant de prendre 
le pinceau et de provo-

quer son époque avec ses toiles 
de femmes et même d’hommes 
nus. Suzanne Valadon (1865-
1938) fait l’objet d’une rétros-
pective au Centre Pompidou 
Metz.
«Super star» de la Belle époque, 
comme la qualifie Chiara Parisi, 
directrice de Pompidou Metz, 
la peintre était liée au milieu 
bohème de Montmartre, où elle 
a côtoyé Picasso, Braque ou le 
compositeur Erik Satie.
Du 15 avril au 11 septembre 
2023, l’exposition «Suzanne 
Valadon, un monde à soi» re-
donne ses lettres de noblesse à 
cette artiste à la destinée unique, 
passeuse d’un siècle à l’autre, 
dont l’indépendance vis-à-vis 
des avant-gardes lui a valu une 
reconnaissance tardive en his-
toire de l’art.
Née en 1865, Marie-Clémen-
tine Valadon quitte la Haute-

Vienne pour s’installer avec sa 
mère à Montmartre. Au marché 
des modèles, place Pigalle, elle 
commence à poser dès ses 15 
ans pour des artistes comme 
Auguste Renoir, Henri de Tou-
louse-Lautrec ou Pierre Puvis de 
Chavannes.

Elle se fait alors appeler Maria 
avant de devenir Suzanne (en 
tout elle changera quatre fois de 
nom). L’exposition rassemble 
plusieurs œuvres de ces grands 
peintres qui l’ont représentée, 
comme le célébrissime «Danse 
à la ville» (1883) de Renoir ou 

«La Grosse Maria» (1884) de 
Toulouse-Lautrec.
- Interdite aux Beaux-Arts -
Sans être leur élève, c’est en po-
sant pour eux qu’elle prend ses 
premières leçons de dessin et de 
peinture, car elle est trop pauvre 
pour entrer à l’académie Julian, 
une école privée. Sa condition 
de femme l’empêche de s’ins-
crire aux Beaux-Arts.
Son amitié avec Edgar Degas, 
qui lui enseigne la gravure en 
taille douce, sera un tournant 
dans sa vie. De 31 ans sa cadette, 
elle est rapidement admise par le 
peintre qui la considère comme 
son égale.
Un ensemble d’œuvres de Vala-
don, issu de la collection per-
sonnelle de Degas, soit une tren-
taine de gravures et de dessins, 
est d’ailleurs présenté à Metz.
«C’est rare de rencontrer une 
artiste aussi géniale du point de 
vue de la couleur et du dessin», 
observe Mme Parisi.
L’exposition montre l’impor-

tance du noyau familial pour 
Suzanne Valadon, que ce soit sa 
mère, son fils, le peintre Maurice 
Utrillo ou son amant André Ut-
ter, représentés dans son «Por-
trait de famille» (1912).
Avec Utrillo et Utter, ils forme-
ront «un trio infernal» à Mont-
martre.
En 1909, elle est la première 
femme dans l’histoire de l’art 
à peindre le corps d’un homme 
nu. Son «Adam et Eve» la repré-
sente avec son futur mari André 
Utter, éphèbe de 21 ans son 
cadet, à l’anatomie cachée sous 
quelques feuilles de vigne.
D’autres grands nus en extérieur 
suivront, comme «Le Lance-
ment de filets» (1914), toile mo-
numentale prêtée par le Centre 
Pompidou Paris.
«Je suis sûre et certaine que le 
visiteur peut rester longtemps 
devant un tableau de Suzanne 
Valadon même s’il n’aime pas 
la peinture», veut croire Mme 
Parisi.

A 15 ans et 290 jours, Lamine 
Yamal est devenu le plus jeune 
joueur de l’histoire du FC Bar-
celone à jouer en championnat 
d’Espagne lors de la victoire du 
Barça 4-0 contre le Betis Séville 
samedi pour la 32e journée de 
Liga.
Samedi dernier, Lamine Yamal 
est entré en jeu à la 83e minute 
à la place de Gavi, lui aussi très 
jeune (18 ans) mais de trois ans 
son aîné, et a failli marquer à la 
86e minute, en récupérant un 
ballon dans les pieds de Martin 
Montoya, mais a buté face à Rui 
Silva.
«Il a été très bien. Je lui ai dit de 
tenter des choses, et il l’a fait. 

A 15 ans, c’est déjà un joueur 

spécial, il sait marquer, faire des 

passes, il a montré du caractère... 

Et quand tu le vois aux entraîne-

ments, tu te rends compte qu’il 
peut être important», a réagi 
Xavi au micro de Movistar au 
coup de sifflet final.
Interrogé en conférence de presse 
sur les similitudes de ce joueur 
avec Lionel Messi ou Ansu Fati, 
Xavi a répondu par la positive : 
«Oui, c’est un joueur similaire. 
Il a ce talent inné dans le dernier 
quart du terrain. On ne dirait pas 
qu’il a quinze ans, il est plus mûr 
que son âge. Il n’a joué que dix 
minutes, mais il a été bon. Il peut 
marquer cette équipe de son em-
preinte», a assuré le technicien 
catalan.
International espagnol chez les 
jeunes et formé au Barça dès ses 

débuts, Yamal est aussi devenu 
le deuxième plus jeune joueur à 
avoir joué en match officiel avec 
l’équipe première du club catalan 
selon le Barça.
Le joueur le plus précoce fut Al-
bert Almasqué, qui avait disputé 
un match de Coupe Macaya le 13 
novembre 1902 à 13 ans et 340 
jours.
Yamal devient quand même le 
cinquième plus jeune joueur de 
toute l’histoire de la Liga à entrer 
en jeu, le plus jeune étant Luka 
Romero, l’ancien espoir de Ma-
jorque, qui avait débuté face au 
Real Madrid à 15 ans et 219 jours 
en 2020.

Les multiples crises qui se-
couent le Liban l’ont laissé 
exsangue, mais le pays n’est ja-
mais à court de ressources cultu-
relles et artistiques, comme le 
prouvent le foisonnement d’ac-
tivités du genre et l’ouverture de 
nombreuses galeries d’art. Cette 
dynamique intéresse de près 
certaines ambassades au Liban, 
dont celle d’Italie, qui soutient 
activement la scène locale dans 
plusieurs disciplines. C’est le 
cas de l’exposition Rotating Art, 
qui, comme son nom l’indique, 
fait «tourner l’art».
L’idée a germé en mai 2022 à 

l’initiative de la Banque eu-
ropéenne du Moyen-Orient 
(Bemo) en collaboration avec 
Gabriel Rizkallah, conféren-
cier, marchand d’art et com-
missaire de cette exposition au 
sein de l’ambassade italienne. 
Le principe est de permettre aux 
œuvres de passer d’un lieu à un 
autre et d’un amateur à un autre 
puisqu’elles sont prêtées pen-
dant un mois, voire plus, grâce à 
un tirage au sort qui les attribue 
à des amateurs d’art.
La démarche vise à sensibili-
ser à l’art et donne l’occasion 
d’admirer une œuvre chez soi. 

Ce sont les «amis» de l’initia-

tive qui contribuent à prêter 

des œuvres à titre gracieux. 

Aujourd’hui, Rotating Art prend 

la forme d’une exposition qui 

a pour objectif de rendre l’art 

accessible à chacun, de le démo-

cratiser et de faire connaître du 

grand public des artistes confir-
més ou émergents.

Rotating Art se veut une exposi-

tion itinérante qui participe éga-

lement de l’essor du marché de 

l’art et contribue à la découverte 

de talents.

Suzanne Valadon, modèle devenue peintre,
 prend sa revanche à Metz

Espagne

 Lamine Yamal, 15 ans, plus jeune joueur de l’histoire 
du Barça en Liga

Rotating Art veut rendre l’art accessible à tous
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A l’occasion de la 
célébration de la Journée 
internationale des 

travailleurs, l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
a salué les efforts sincères des 
travailleurs algériens au service 
de l’économie nationale et leur 
apport dans tous les domaines 
de production.
Dans un message de vœux aux 
travailleuses et travailleurs 
algériens, à l’occasion de la 

Journée internationale des 
travailleurs (1er mai), l’Union 
générale des travailleurs 
algériens a estimé que «cet 
événement historique incarne 
des valeurs et des sacrifices 
pour assurer des droits légitimes 
et réaliser des acquis à la 
hauteur des efforts consentis», 
soulignant que cette date «revêt 
une importance particulière dans 
notre pays en ce qu’elle reflète les 
efforts sincères des travailleuses 

et travailleurs algériens au 
service de l’économie et du 
développement national».
Cette célébration «symbolise 
le respect et l’estime envers les 
travailleurs pour leurs efforts 
dans tous les domaines de 
production (véhicules, chantiers, 
laboratoires, usines), ainsi que 
pour leur rôle majeur dans le 
processus d’édification et de 
développement», a souligné 
l’UGTA.

Pour la centrale syndicale, «les 
réalisations de notre cher pays 
n’auraient pas été possibles sans 
le dévouement des travailleurs 
algériens et la conjugaison 
des efforts au service du 
développement, de l’édification 
du pays et de la réalisation de 
davantage de progrès et de 
prospérité».
A cette occasion, l’UGTA n’a 
pas manqué de saluer «la prise 
de conscience et la maturité dont 

ont fait preuve les travailleurs 
et travailleuses au cours des 
deux dernières années», ainsi 
que «l’esprit de solidarité et 
d’entraide qui a régné pendant 
la pandémie de Covid-19».
«Le patriotisme des travailleurs 
algériens laisse présager un 
avenir toujours meilleur pour 
notre chère Algérie», a soutenu 
la centrale syndicale, saluant 
«avec fierté et estime» tous les 
travailleurs algériens.

Le Crédit populaire d’Algérie (CPA) 
a annoncé, dimanche dans un 
communiqué, le lancement d’un 

crédit sans intérêts au profit des pèlerins, 
leur permettant de s’acquitter du coût 
financier du pèlerinage (Hadj).
Baptisé «Qard Hassen Hajji», ce crédit 
sans intérêts, certifié conforme à la Charia 
par le Comité National de la Fatwa pour 
l’Industrie de la Finance islamique, 
est destiné aux pèlerins «remplissant 
les exigences légales et réglementaires 
établies par les autorités compétentes 
dans ce domaine», explique la même 
source.
Pouvant atteindre 300.000 DA, «Qard 
Hassen Hajji» est destiné «aux particuliers 
résidents, de nationalité algérienne, 

disposant d’un revenu stable et dont 
l’âge est inférieur à 75 ans», souligne le 
document, ajoutant que «le CPA permet 
aussi aux enfants ou conjoints du pèlerin 
de souscrire à ce crédit pour financer le 
pèlerinage du parent et/ou du conjoint».
«Ce crédit sans intérêts vient en appoint 
afin de renforcer les capacités financières 
des pèlerins et leur permettre de s’acquitter 
du coût financier du Hadj et d’accomplir le 
5ème pilier de l’islam en toute sérénité», 
affirme la banque publique.
A cet effet, elle a invité «toute personne 
intéressée par ce financement de se 
rapprocher de son réseau de guichets 
islamiques, au nombre de 96, disponibles 
au niveau des agences implantées sur le 
territoire national»

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
a annoncé, jeudi, le 

transfert d’une partie de ses 
vols de et vers l’aéroport Paris-
Orly (France) vers l’aéroport 
Charles de Gaulle (France), en 
raison de travaux de mise en 
conformité prévus à Paris-Orly.
«Suite à des travaux de mise 
en conformité au niveau de 

l’aéroport d’Orly, Air Algérie 
informe sa clientèle que des 
vols seront transférés de 
l’aéroport Orly 4 vers l’aéroport 
de Charles de Gaulle Terminal 
2 D», a précisé la compagnie 
dans un communiqué.
Ainsi, explique la même source, 
durant la période allant du 3 mai 
au 28 octobre 2023, plusieurs 
vols de et vers Sétif, Tlemcen, 

Batna, Annaba et Biskra sont 
concernés par ce transfert.   
Il s’agit du vol AH 1108, 
désormais Sétif-Charles de 
Gaulle, ainsi que le vol AH 1109 
désormais Charles de Gaulle-
Sétif qui seront opérés lundi, 
mardi, samedi et dimanche.
Le transfert concerne également 
le vol AH 1086 (Tlemcen-
Charles de Gaulle), ainsi que 

le vol AH 1087 (Charles de 
Gaulle-Tlemcen), programmés 
mardi, jeudi, vendredi et 
dimanche.
D’après la compagnie nationale, 
d’autres vols sont aussi 
concernés par ce transfert, mais 
uniquement durant la période 
du 11 juin au 9 septembre, à 
savoir : le vol AH 1124 (Biskra-
Charles de Gaulle) et le vol 

AH 1125 (Charles de Gaulle-
Biskra) prévu mardi, ainsi que 
le vol AH 1108 (Sétif-Charles 
de Gaulle) et le vol AH 1109 
(Charles de Gaulle-Sétif), 
prévu vendredi, a fait savoir le 
communiqué.

Journée internationale des travailleurs :
Les efforts des travailleurs algériens au 
service de l’économie nationale salués

Hadj 2023 :
Le CPA lance un crédit sans 

intérêts au profit des pèlerins

Transfert d’une partie des vols de l’aéroport 
Paris-Orly vers Charles de Gaulle


